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La segunda máquina intercam bia
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el Centro de Salud «Luis Vives»

Torrejón acogerá el primer estudio de 
contaminación industrial de España
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Enfrentamiento

DIEZ HERIDOS 
EN UNA BATALLA 

CAMPAL

A
I menos diez heridos es 
el balance de un enfren
tamiento registrado en 
la madrugada del pasado 

domingo entre efectivos de las po
licías Municipal y Nacional con un 
grupo de jóvenes de raza negra. 
Durante una hora, según los testi
monios recogidos por LA CRONI
CA, la calle Mateo Torres se con
virtió en el escenario de una au
téntica batalla campal que se solu
cionó entre disparos, porrazos, 
golpes y traslados al hospital.

Los hechos se remontan a las 
0.45 horas del domingo, cuando 
unos jóvenes guiñéanos de Alcalá, 
Torrejón, Madrid, Fuenlabrada y 
Móstoles celebraban una fiesta de 
cumpleaños en el domicilio de Se
rafín Ondo Esomo.

Página 8

Izquierda Unida

VUELCO EN EL 
CONSEJO RECTOR 

DE ALCALA

E
l lunes pasado se celebró 
la tercera Asamblea Con- 
gresual de Izquierda Uni
da de Alcalá, en medio de 

un ambiente de reñidos debates que 
han dado como resultado que se ha
ya producido un vuelco en la corre
lación de fuerzas dentro del consejo 
rector de la coalición.

Hasta ahora el sector ’renovador’ 
-a favor de que IU se convierta en 
partido, entre otros puntos, y enca
bezado por el portavoz del grupo de 
concejales y coordinador de IU en 
Alcalá Rafael García Poveda era 
mayoritario dentro de IU/Alcalá, 
aunque por escasa diferencia.

Sin embargo, desde hace meses 
el sector ’oficialista’ ha venido dan
do muestras de un fuerte crecimien
to.

Página 10

Contaminación

ESTUDIO 
PIONERO EN 

ESPAÑA

L
a Agencia de Medio Am
biente (AMA) de la Co
munidad de Madrid ha 
elegido el municipio de 

Torrejón de Ardoz para realizar el 
primer estudio que se haga en Es
paña sobre la contaminación que 
producen las industrias situadas en 
uno de los polígonos industriales.

La presentación de este estudio 
tuvo lugar el pasado viernes, en la 
Casa de la Cultura, durante un ac
to al que asistieron el director de la 
Agencia medioambiental, Luis 
Maestre, el presidente de los em
presarios de la zona, Mariano Ja- 
quotot, el concejal de Medio Am
biente de Torrejón, Femando Sa
bido, y el presidente de Tecnología 
Grupo INI -empresa responsable 
de la investigación-, Félix Llórente.
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Por mucho menos de lo que te imaginas tendrás la ciudad a tus pies. Con el nuevo Suzuki 
Vitara Cup. Una serie especial de Suzuki que pone a tu alcance toda la tecnología japonesa. Con una 

mecánica capaz de tomar las calles por la fuerza. Con un espacio interior concebido para que, si quieres, 
lo cargues todo. Con techo de resina desmontable para que lo descapotes a tu antojo. Con un equipamiento 
que incluye mareajes laterales especiales. Y todo a un precio que no podrás resistir: desde 1.645.000 Ptas.
Sube al Suzuki Vitara Cup. Te harás ^ ____ . ________ ___
con la ciudad por menos de lo que ♦ SUZUKI j f í m í S

®  ■ J L  PATROCINADOR O FICIAL
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SUZUKI VITARA CUP. MOTOR DE 1.600 CC. - DOS PLAZAS (CONVERTIBLE EN 4) - TECHO DE 
RESINA DESMONTABLE - GASOLINA SUPER O  SIN PLOMO - MAS DE 390 PUNTOS DE ASISTENCIA.
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DE FRANCISCO JAVIER 
GARCIA GUTIERREZ A 

FRANCISCO JAVIER 
GARCIA GUTIERREZ

Tal y como Vd. comunicaba a la 
prensa local, el pasado 29 de mayo tuvo 
lugar la charla-coloquio para la presenta
ción del documento "Bahá’u’lláh" dentro 
del ciclo de 100 conferencias organizadas 
por la Comunidad Bahá’í de España.

La de Alcalá estuvo a cargo de Fran
cisco Javier García Gutierrez, técnico de 
operaciones del aeropuerto, nacido en 
Córdoba, criado en Málaga y residente 
en la actualidad en la isla de Ibiza. Que 
Vd. y yo nos llamemos igual no hay quien 
lo remedie, y si se ha visto peijudicado 
por ello lo lamento, pero en la vida exis
ten este tipo de casualidades.

Espero tener la ocasión de poder co
nocerle personalmente ya que no tuve el 
gusto de hablar con Vd. en la charla, que 
comencé aclarando la confusión que ha
bía organizado la igualdad de nombres.

Hasta mi próxima visita reciba un 
cordial saludo.

Francisco Javier García Gutiérrez.

ACLARACION AL SR. 
PRESIDENTE DEL CLUB 

NATACION ALCALA

Le confieso desde el principio mi dis
gusto Sr. Presidente, por no parecerle 
digno ni merecedor de conocer su nom
bre. Observo sin embargo que el mío Vd, 
aunque incorrectamente, lo prodiga bas
tante (el adjetivo Sr. se antepone al ape
llido, no al nombre).

¿Tiene Vd. miedo de que se le conoz
ca?, ¿pretende hacerme propaganda gra
tuita de malo y rebelde? o ¿simplemente 
se esconde detrás de alguien que le am
para e incita? Se a como sea, cualquiera 
diría que tiene Vd. poca o ninguna per
sonalidad.

En cuanto a su réplica no me queda 
más remedio que contestarle que, aparte 
de improcedente, capciosa, tendenciosa 
y "sugestiva", resulta perogrullesca.

Parece ser que cuando Vd. ha leído 
mis declaraciones personales en la entre
vista que me fue efectuada por este mis
mo medio en fecha 5-6-02, semanario n° 
208, no se ha enterado de nada, o como 
diría un "chusco": "confunde los churros 
con las merinas".

Trataré a continuación de intentar ex
plicárselo. Supongo que el motivo de su 
inquietud proviene cuando digo en el an
tepenúltimo párrafo: "de momento so
mos de la misma intención y opiniones 
entidades importantes de Alcalá como el 
Avance, Naya, Club Natación Alcalá y al
gunos más". Pues bien, me ratifico en lo 
ya dicho, pero le matizo: "no he querido

decir nunca que los clubs mencionados 
tengan la misma opinión e intenciones y 
que aprueben las acciones que la Junta 
Directiva del Club Municipal de Tenis, 
ha tenido, tiene y tendrá, en lo relativo a 
la problemática surgida por asuntos pro
pios, con el Consejo de Administración 
de la CD. Estas han sido para nosotros, 
acertadas o no, gestiones legítimas y obli
gadas en defensa de nuestros intereses 
sociales y de fomento deportivo, también 
social, del Tenis, nuestro deporte.

Contestando a su punto Io le diré que 
siempre he actuado con legalidad, y que 
probablemente conozco la Ley mejor 
que Vd. ya que en cierto modo vivo de 
ella y la represento. En cuanto a acudir a 
Ella, sepa Vd. que tengo cuatro procesos 
civiles pendientes.

Yo no tengo enemistades personales 
con nadie; entre otras cosas porque me 
considero y me consideran bastante so
cial y sociable. Puede que confunda Vd. 
el libre ejercicio de los derechos consti
tucionales, como puedan ser entre otros, 
la libertad de expresión art. 20, fomento 
del deporte art. 43/3, con el destinatario 
en el ejercicio de aquellos de críticas ha
cia determinados cargos públicos o Insti
tuciones que en un momento dado pue
dan ser susceptibles de ser recriminados 
o censurados por sus gestiones irregula
res o inadecuadas.

En cuanto al punto 6° creo que peca 
Vd. de "alarmista, exagerado y franca
mente tendencioso"; deseo recordarle al 
respecto que fui yo como Presidente del 
Club Municipal de Tenis, en una reunión 
convocada por IU en la cafetería de la 
C.D. en la que estuvieron presentes al 
menos 15 representantes de Clubs, el que 
por primera vez alzó la voz, pidiendo a 
los presentes la necesaria creación de 
una asociación, coordinadora o similar, 
que fuera capaz de llevar adelante las in
quietudes, proyectos, peticiones, reivin
dicaciones, ante el Consejo de Adminis
tración de la C.D, ya que todos estába
mos de acuerdo en que los dos repre
sentantes de los clubes en este Consejo 
en manera alguna habían sido elegidos 
por estos como determina el ar. 7° de los 
Estatutos de la Fundación Pública de 
Servicios de la Ciudad Deportiva Muni
cipal que se hallan vigentes; hecho a 
nuestro juicio que constituye una grave 
irregularidad que debería ser subsanada 
urgentemente por la Corporación Muni
cipal, máxima responsable de la Funda
ción y creadora de la misma; también re
cuerdo haber argumentado que había si
do muy penoso para mí luchar en solita
rio y sin apoyos posibles para solucionar 
mis problemas (del Club). De ello se de
duce meridianamente que en lo único 
que estoy de acuerdo con Vd. es en el 
contenido del punto tercero que suscribo 
en su totalidad.

Si después de estas declaraciones Sr. 
Presidente, decide Vd. desligarse de la 
posible coordinadora, es muy libre y res

ponsable. De todas las formas su actitud 
me va a hacer recordar el viejo dicho lati
no: "Excusatio non petita, accusatio ma- 
nifesta" o el no menos conocido en caste
llano: "Hay que saber nadar y guardar la 
ropa".

¡Parece mentira, tantos años enseñan
do y vd. sr. presidente, no nada, nada!.

Abel Martín Amor. 
Presidente Club Municipal Tenis Alcalá

REPLICA AL TODAVIA 
DIRECTOR GERENTE DE 
LA CIUDAD DEPORTIVA 

DE ALCALA DE HENARES

Sr. Director, saliendo al paso de las 
manifestaciones publicadas en la Sección 
de Deportes del número 210 del 19 de ju
nio de 1.992, y en las que el Sr. Barrera 
cita mi nombre, le solicito el derecho de 
réplica que creo tener.

Sr. Barrera, el que un presidente de 
club manifieste que su cese sería benefi
cioso para el deporte de esta ciudad no 
es para ponerse así. Tranquilo hombre, 
tranquilo. Luche por lo suyo. ¡No faltaba 
más! Comprendo que cuando se tiene un 
sueldo que rebasa las 400.000 pts. men
suales al que hay que añadir viajes, die
tas, trofeos, consideración y sobre todo 
gozar del "gustirrín" del ordeno y mando, 
ejerciéndolo en una especie de coto pri
vado, se lance a defenderlo al menor sín
toma contradictorio. Defiéndalo, pero 
con argumentos válidos, con razonamien
tos, con verdades. No es de recibo que el 
todavía Director Gerente de la Ciudad 
Deportiva salga a la luz pública haciendo 
manifestaciones tendenciosas y deforma
doras de la realidad tachándonos de em
busteros.

Sr. Barrera, además de ser un indocu
mentado sus manifestaciones merecen el 
calificativo de "miserables". Porque sus 
mentiras no son mentiras piadosas como 
las del buen Concejal de Deportes que 
nos ha tocado, pongo por caso, no. Las 
suyas, sus mentiras, son portadoras de un 
virus hediondo, corrosivo y tendencioso. 
Sus declaraciones nos demuestran clara- 
manente el tejemaneje que utiliza para 
manipular, cuando le interesa, a toda 
persona obligada a confiar en su consejo.

Espero que no trate de culpar a la pe
riodista o a la empresa editora de: erro
res, deformación, imprecisiones u otras 
zarandajas por el estilo.

Queda retado a que lo manifestado 
por Vd. a una srta. en su despacho sea 
capaz de mantenerlo y demostrarlo me
diante un careo en un medio público.

De no ser así, no creo que se atreva y 
ante la imposibilidad de contestar a sus 
manifestaciones al completo, a través de 
la prensa, dado lo abultado del tema, tra
taremos de hacerlo, punto por punto, en 
escritos sucesivos.

Jaime Tur Jeremías
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Juan-Pablo Mañueco

EL TURISMO Y LAS CIGÜEÑAS

E
l intento de fomentar el turis
mo en Alcalá de Henares lle
va camino de convertirse en 
una copla tan vieja como las 
que cantaba la Piquer, con la diferencia 

de que la tonadilla turística alcalaína se 
ha rayado antes de conseguir que suba a 
los escenarios de la realidad. O sea, que 
la canción no sólo empieza a sonar a 
naftalina, sino que además tampoco le 
han escrito bien la letra ni ha encontra
do artista genial que la interprete.

Alcalá sigue siendo una enorme des
conocida más allá de su límite urba

no. La imagen que se ha formado de es
ta ciudad en el exterior resulta poco 
atrayente. Por lo general, se asocia la 
idea de Alcalá con la de un monstruoso 
dormitorio de los muchos que rodean a 
la metrópoli madrileña. A lo sumo, re
cordando su pasado y su presente uni
versitario, hay "expertos" que llegan a 
afinar más su percepción afirmando que 
«debe de ser algo así como Getafe», lo 
cual no dice mucho del tino comparati
vo que de Alcalá se tiene, dicho sea con 
perdón del respetable municipio geta- 
fense.

En consecuencia, a muy pocos habi
tantes de la Comunidad de Madrid 

se les pasa por la imaginación hacer tu
rismo por Alcalá, y menos aún si nos re
ferimos a los restantes españoles.

Claro que si algún osado viajero se 
atreve a acercarse, la recepción 

que le espera tampoco será para des
pertar entusiasmos inenarrables: carre
teras congestionadas por el tráfico dia
rio o de fin de semana, pobre señaliza
ción en la Nacional II de los atractivos 
que justificarían una desviación de

quien pasa camino de otros destinos, in
dicadores urbanos escasamente sugeri
dores de las bellezas que encierra el 
conjunto monumental, edificios cerra
dos, etc.

Parece que tampoco la propia ciudad 
cree suficientemente en las posibili

dades reales que el turismo puede ge
nerar para el comercio y establecimien
tos hoteleros. Así se desprende de las 
declaraciones formuladas la semana pa
sada a LA CRONICA por José María 
Manrique, gerente de Fomentur, al re
conocer que la entidad no había encon
trado apoyos suficientes para presentar
se al concurso de promoción turística 
organizado por el Ayuntamiento.

Si la ciudad no cree en el proyecto, si 
el Ayuntamiento dota muy modes

tamente la actividad promotora, si la 
Comunidad de Madrid fomenta la 
atracción turística de su territorio me
nos que las otras (recuérdese las exce
lentes campañas publicitarias que acos
tumbran a hacer muchas autonomías), 
si incluso ese prodigio de pérdidas mul- 
timillonarias llamado Telemadrid pre
fiere gastarse los cuartos en retransmitir 
partidos de la liga inglesa en lugar de 
promocionar el conocimiento de los va
lores turísticos de las localidades de la 
comunidad, mucho me temo que en el 
discurso del turismo alcalaíno vaya a ha
ber de todo, menos viajatas circulando 
por la ciudad armados con sus cámaras.

De momento, las únicas bandadas de 
turistas que acuden regularmente a 

darse una vuelta por Alcalá son las ci
güeñas. Pero no es mérito de nadie. Lo 
llevan en la sangre.

En las Jomadas de Política 
Local del PSOE, el alcalde 
complutense expuso una sóli
da teoría sobre la comunica
ción al denunciar que la línea 
de numerosa prensa se carac
teriza por la desinformación, 
citando un caso local -no el de 
LA CRONICA-, por lo que, 
desarrollando la curiosa idea, 
acusó a los medios informati
vos de ser los causantes de la 
desmovilización actual de la 
sociedad, nada menos. De ahí 
el motor social que han su
puesto las citadas jomadas, en 
las que políticos y ciudadanos, 
sin intermediarios (siquiera el 
tradicional ciego contador de 
romances) se han motivado 
mutuamente.

El concejal de Obras de 
Alcalá ha acometido unas re
paraciones de los viales urba
nos que, al contrario de la ma
yoría de los trabajos de repa
ración callejera, no han sido 
adjudicadas a una conocida 
empresa, tal como viene sien* 
do habitual. "Y las vamos a 
hacer más rápido y mejor", ha 
sido el reto que se ha asigna
do el edil. A poco que se lo 
proponga, lo conseguirá. Y si 
no, se puede recordar el cal
vario de segundas reparacio
nes que el Ayuntamiento ha 
debido exigir a la citada cons
tructora.

Tras el nuevo rumbo que 
ha tomado la barca (¿sin pes
cador, como en la obra del 
TIA?) de IU de Alcalá, a al
gunas lenguas viperinas -pero 
tal vez veraces como el dolor- 
íes ha sorprendido que algún 
concejal integrado en la co
rriente que defiende la conti
nuidad del PCE a capa y es
pada ahora, antaño haya sido 
un duro crítico de tal partido - 
en lo organizativo-. ¿Evolu-
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ción o estrategia?
El grupo alcalaíno de edi

les de IU no acudirá a la pre
sentación del programa de 
gobierno que el alcalde reali
zará el próximo lunes, a pesar 
del acuerdo programático en
tre el PSOE e IU, para "no 
salir juntos en la foto". La pri
mera, en la frente.

El equipo de fútbol del 
Alcalá fue agasajado por el 
Ayuntamiento el pasado mar
tes en una recepción en la 
que alcalde y concejales feli
citaron a los jugadores y a su 
entrenador por el éxito de ha
ber conseguido ascender a 
segunda división B, en lo que 
ha sido una estupenda y me
recida recuperación del des
censo acaecido la temporada 
anterior.

Al ágape acudió quien ha 
sido presidente del Alcalá 
durante esta temporada cul
minada felizmente, José Gar
cía Rojas, quien había sido 
invitado en calidad de candi
dato a la reelección. También 
lo fue el otro candidato, Luis 
García Ríos. Pero mientras el 
segundo consideró que no 
debía acudir, para no pecar 
de electoralismo, al primero 
le fue imposible impedirse a 
sí mismo salir retratado por 
las cámaras.

El primer edil, tal vez 
desconociendo la actualidad 
deportiva de las últimas se
manas, curiosamente apeló a 
García Rojas como "presi
dente". Eso sí, hay que reco
nocer que Rojas, a la hora de 
hablar, no se excedió en ser el 
centro de atención e intervino 
brevemente, a pesar de su co
nocida oratoria.

D
iez años han 
transcurrido 
desde que el 
científico y es
critor Jaime Siles dijera, 

precisamente durante su 
etapa como profesor de la 
Universidad de Alcalá de 
Henares, en una premoni
toria frase que "la muerte 
transitiva sustituye ahora a 
la muerte transicional, la 
del tránsito, que pretende 
para la universidad de este 
país la misma vocación que 
para toda nuestra sociedad: 
la de la nada". Reflexión 
que apenas ha perdido vi
gencia y que hoy, al menos 
en la Comunidad de Ma
drid, ha encontrado su co
rrelato plástico: el del va
cío.

Les ruego que no se in
quieten. Este modesto 

escribidor no pretende su
mirles en los herméticos 
vericuetos nihilistas, sino 
dejar una crónica constan
cia de su creciente estupor 
ante intervenciones "políti
cas" que llaman intelectual
mente a la indignación por
que suponen, como pue
blo, seguir a la deriva de la 
ignorancia o falta de liber
tad, y conviene, a diferen
cia de una nada que sólo se 
justifica a sí misma, que 
ejemplifiquemos dichas ac
tuaciones. Eso sí, ciñéndo- 
nos a esta llamada autono
mía madrileña y capital del 
estado.

Ya les informamos desde 
esta página de opinión 

en el pasado mes de mayo 
sobre las declaraciones del 
portavoz de los arquitectos 
autores del pabellón de 
Madrid para los fastos "cir- 
cocentenarios" de Sevilla: 
"El edificio está lleno las 
veinticuatro horas del día, 
aunque quizá la gente baje 
sin haber visto otra cosa 
que la Expo desde el gran 
mirador".

Pues bien, el domingo 
pasado pudimos ver

q i
Feo. Javier Casado Arboniés

UNA AUTONOMIA Y 
UN DESTINO: EL DE 

LANADA
por televisión, la del "esta 
es la nuestra", el horrendo 
resultado del modesto gas
to de trescientos cincuenta 
millones de pesetas y que 
los visitantes definen a la 
voz de "aquí no hay ná".

Se celebraba nada me
nos que el "día del ho

nor" de la comunidad ma
drileña, animado con ban
dera, himno y un grupo de 
folklore. Al parecer, Legui- 
na se "cachondeó" de la 
cuestión con comentarios 
como "ya te lo decía yo Pe
pe, aquí no hay ná" o "es un 
pabellón art-decó", que el 
viceconsejero de Cultura 
redefinió como repre
sentante "del espíritu cos
mopolita de la región" y un 
portavoz de la oposición, la 
del "madricurturá", senten
ció observando que "nada, 
no hay nada de nada", 
mientras otro socialista, 
más listo, reconoció necesi
tar "alguien que me lo ex
plique". Manzano, alcalde 
capitalino, resume: "abierto 
y vacío". Y "limoná".

Del gobierno nacional, 
en Madrid, acudió el 

afamado ministro Aranza- 
di, el que dice que deberían 
clausurar su ministerio por 
innecesario, que perdió li
teralmente los papeles en
tre sones y letras del himno 
comunitario, obra del filó
sofo García Calvo, que re
za: "Viva mi dueño, que só
lo por ser algo soy madrile

ño". Y es que no hay forma 
de escapar a este destino 
local del nihilismo. Pese a 
todo, fueron los cargos po
líticos de los diferentes par
tidos, sin faltar la coalición 
de izquierda por supuesto, 
y trescientos paisanos en 
plan chulapo de las asocia
ciones vecinales. De la ciu
dad complutense nada di
cen los periódicos consult
ados el siguiente lunes.

Y el martes viene el al
calde de la capital, Al

varez del Manzano, de la 
leal oposición en la Asam
blea y exquisitamente co
medido en el acto prece
dente, y hace balance de la 
mitad del programa de la 
capitalidad cultural euro
pea, para el que se encon
traron mil quinientos millo
nes de pesetas comprome
tidos y que han elevado 
hasta seis mil. Reconoce 
que el "gran defecto" ha si
do no captar a la opinión 
pública; a lo que su conce
jal de cultura añade la "fal
ta de contenido popular". 
La indiferencia del público 
"europeo" está siendo pas
mosa. En fin, seis mil "ki
los" para nada. Justo el di
nero que hace falta para un 
plan de infraestructuras bá
sicas en la sierra norte ma
drileña o para el proyecto 
turístico comarcal del co
rredor del Henares. Nada 
más.
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UN VAMPIRO LLAMADO CANAL DE 
ISABEL II SE QUIERE "CHUPAR" EL 

AGUA DEL RIO SORBE, LA FUENTE DE 
LA CUAL BEBEMOS LOS ALCALAINOS

El tema del agua y el desarrollo del 
PGOU son, junto a la Universidad, el 
mantenimiento de la industria alcalaína 
y el relanzamiento del turismo y los 
servicios, los grandes ejes económicos 
sobre los que se debe asentar la econo
mía de nuestra ciudad en los próximos 
años.

Sin agua, sin industria, sin terrenos 
donde desarrollar la ciudad y sin in
fraestructuras, Alcalá no tendría futuro 
para nuestros jóvenes y no tan jóvenes.

El agua es uno de mis temas favori
tos desde siempre porque es fuente de 
riqueza, de salud y de bienestar.

Los pueblos que siempre tuvieron 
agua siempre fueron pueblos muy 
prósperos, pueblos abiertos, pueblos 
agradables.

Alcalá y su comarca, deben cuidar 
sus aguas como oro en paño. No voy yo 
a decir que el agua es de estos o de 
aquellos. El agua es un bien común. 
Esto no quiere decir que haya que qui
társela a unos para dársela a otros. El 
agua debe llegar a todos porque todos 
tenemos derecho al agua, al aire, al sol 
y a las estrellas.

Ahora no nos pasemos de panolis y 
dejemos que otros más listos que noso
tros nos dejen sin una gota de agua. 
Habrá que hilar muy fino en este tema, 
pero desde luego no nos conviene estar 
adormilados en el tema, que es la pre
tensión que intuyo en el equipo de go
bierno.

Desde hace tiempo venimos tratan
do cuestiones muy importantes sobre 
este tema como son los equipos de pre- 
surización (168 millones); los nuevos 
depósitos de agua (58.000 m3); la reno
vación de la red de agua potable (arte
ria perimetral y renovación de la red 
urbana, para lo cual se van a recibir de 
la CAM 800 millones en los próximos 
cuatro años); renovación de la red de 
saneamientos; el tema de las depura
doras (urbana e industrial), cómo eli
minar los olores, los residuos y vertidos 
industriales del casco urbano, etc.

También nos hemos referido en 
ocasiones sobre los proyectos de la 
Mancomunidad de Aguas del Sorbe, y 
que básicamente son los siguientes: 
l #.-Conseguir aumentar la concesión 
actual de la cuenca hidrográfica del 
Tajo de los 1.300 1/seg. actuales a los 
3.000 1/seg. que según los estudios de

demanda elaborados por la Mancomu
nidad de Aguas del Sorbe serán nece
sarios para abastecer a la población de 
estos ayuntamientos manomunados en 
los próximos 20 años.

¿•.-Desdoblamiento de la Red po
tabilizadora desde Yunquera de Hena
res a la presa de Beleña.

3*.-Ampliación de la planta de Mo
llentando.

Para llevar adelante estas obras son 
necesarios unos 2.800 millones de pe
setas para lo cual hay dificultades para 
conseguir su financiación, por lo que 
ha habido que desglosar en tres partes 
estos proyectos.

■  REEMPLAZAR LA ACTUAL 
CONDUCCION

Una vez realizadas estas obras ha
bría que empezar a reemplazar la ac
tual conducción por otra nueva, ya que 
esta tiene 25 años y requiere ser reem
plazada, según los técnicos de la Man
comunidad. En la actualidad no hay 
proyecto, ni estudio del coste aproxi
mado, ni fecha de cuando se podría 
acometer.

Sin embargo lo más preocupante en 
estos momentos es la construcción de 
una nueva presa en el azud del Pozo de 
los Ramos, donde el Canal de Isabel II, 
tiene una concesión de agua muy im
portante desde año 56.

Aunque la presa la tiene que cons
truir el Ministerio de Obras Públicas, 
los estudios los ha hecho el Canal de 
Isabel II y ello puede condicionar el 
enclave que a este organismo más le in
terese.

De momento, el estudio parece y 
digo que parece ya que no lo he visto, 
que recomienda una serie de enclaves 
y que algunos de ellos van en esa direc
ción.

Este planteamiento peijudica a la 
Mancomunidad de aguas del Sorbe y 
por ende a los ayuntamientos que la 
componen y por ende al nuestro, ya 
que la Presa de Beleña está a pocos ki
lómetros y no le daría tiempo en tra
yecto tan corto a rehacerse al caudal 
del río Sorbe, por lo cual lo más acer
tado pensando que la construcción de 
una nueva presa que regule todo el 
agua del Sorbe, es necesario para nues-

Joaquín Arias Abengozar

tra comarca como para Madrid, sersía 
hacerla aguas más arriba en el término 
de la Iruela e incluso más arriba aún de 
la ruta de los pueblos negros de la pro
vincia de Guadalajara.

En esa idea no sólo hay que traba
jar, sino que hay que hacer una fuerte 
oposición para que no se construya en 
el azud del pozo de los Ramos, sino de 
20 a 40 kilómetros más arriba.

■  JUNTA DE DESEMBALSE

En esa misma línea se hace cada 
vez más necesario el crear la Junta de 
Desembalse del río Sorbe, donde estén 
representadas todas las partes intere
sadas (Mancomunidad de aguas del 
Sorbe, C. de Madrid, C. Castilla la 
Mancha, Canal de Isabel II, y la Confe
deración).

De no hacerse las cosas en ese sen
tido nos podríamos encontrar con la 
paradoja de montar una infraestructu
ra para 3.0001/seg, tener una concesión 
de 1.800 1/seg. y que en realidad sólo 
nos llegasen a la presa para una capa
cidad de abastecimiento de 800- 900 
1/seg. y de peor calidad.

Es muy necesario el clarificar cuan
to antes el enclave de la nueva presa, 
de lo contrario nos podemos encontrar 
con la política de hechos consumados.

Crear la Junta de desembalse lo an
tes posible asignando los caudales ne
cesarios a cada una de las partes.Desa- 
rrollar toda la infraestructura progra
mada en un tiempo prudencial para 
con ello asegurar el abastecimiento de 
agua a nuestra comarca para los próxi
mos 25 años. Invertir en el agua y su in
fraestructura, es invertir en el futuro de 
Alcalá y de los que han de venir des
pués de nosotros.
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OBRAS DE CANALIZACIÓN
Las principales calles de Alcalá de 

Henares sufrirán durante el verano una 
serie de obras de canalización para im
pedir la acumulación de agua en las 
calzadas cuando llueva.

Estas obras, ya terminadas en la 
Plaza de Cervantes y recientemente co
menzadas en la calle Libreros, tienen 
como objetivo crear unos canales en los

CONVENIO EDUCATIVO

El director provincial del Ministerio 
de Educación y Ciencia, Adolfo Navarro, 
y el alcalde de Alcalá, Florencio Campos, 
han firmado un convenio para desarrollar 
un programa de cualificación académica 
y profesional de aquellos jóvenes con 
edades entre 16 y 20 años que hayan 
abandonado el sistema educativo regla
do. El fin del convenio suscrito es la inte
gración social de estos jóvenes y facilitar 
su inserción laboral, aumentando su cali
ficación académica y profesional, me
diante, en este caso, dos cursillos distin
tos que comenzarán en septiembre: car
pintería y jardinería. Cada uno de los 
cursos, que se desarrollarán en el centro 
de Formación Integral de Adolescentes 
(FIA), contará con un mínimo de 13 
alumnos y un máximo de 20, que serán 
contratados en la modalidad de "forma
ción" por el periodo de un año

DIPLOMAS DEL OADE

El pasado 30 de junio tuvo lugar en la 
sede del OADE, en la Plaza de los S an

bordes de las vías por los que el agua 
pueda discurrir sin problemas.

Aunque tradicionalmente este tipo 
de obras las ejecuta la empresa Ferro
vial, esta vez se están realizando, por 
decisión del concejal José Macías, con 
trabajadores del Ayuntamiento de Al
calá de Henares, ya que, según el edil, 
"trabajan mejor y más rápido".

tos Niños, la entrega de diplomas de los 
cursos de Fontanería, Carpintería, Ajus
tador de motor de explosión y Carpinte
ría metálica. La duración de los cursos ha 
oscilado entre las 390 y las 710 horas, fi
nalizándolos 60 alumnos. Las clases se 
han desarrollado en el Centro de Forma
ción Profesional, centro colaborador del 
INEM.

En la entrega estuvieron presentes la 
directora de la oficina del INEM de la 
calle Pintor Picasso, Soledad Gil, y el ge
rente del OADE, Juan Antonio Pérez.

NUEVO REGLAMENTO 
DE TRAFICO

La aplicación del nuevo Reglamento 
de Tráfico en Alcalá de Henares se retra
sará, como adelantó LA CRONICA hace 
dos semanas, hasta mediados del mes de 
julio "para dar un margen de confianza a 
los conductores", explicaba Juan José Ta
mayo, subinspector de la Policía Munici
pal. Pero no sólo los usuarios necesitan 
conocer las normas, el propio Tamayo ha 
realizado cursillos durante toda esta se
mana entre los agentes municipales.

DIA DE LA BICICLETA

El pasado 28 de junio se celebró el 
Día de la Bicicleta, por cuarta edición 
consecutiva, organizado una vez más por 
las asociaciones de vecinos de Alcalá y el 
grupo Arce. La marcha, que formaba 
una "serpiente multicolor y ecológica" se
gún las propias palabras de los promoto
res, recorrió las calles alcalaínas desde la 
Plaza de los Santos Niños hasta la de 
Cervantes.

LOS MUEBLES, AL 
PARQUE DE SERVICIOS

Tras el desahucio de Felisa Momó, 
del piso en alquiler en la calle Pascual y 
Cuéllar en el que residía, producido el 
pasado día 11 de junio y sobre el que se 
publicó una nota breve la semana pasada 
en LA CRONICA, el Ayuntamiento ase
guró no disponer de espacio en el parque 
municipal de servicios para esos mue
bles, por lo que el propietario permitió 
que los muebles permanecieran en el do
micilio mientras la inquilina encontraba 
algún lugar donde guardarlos. Finalmen
te el Ayuntamiento logró habilitar un lu
gar en el Parque de servicios donde al
macenarlos.

Los operarios sacaron una parte de 
los objetos el lunes de esta semana, ter
minando el traslado el miércoles. Algu
nos enseres han sido guardados en el do
micilio de miembros de la asociación 
"Vecinos sin casa".

COCHES ABADONADOS

El concejal de Seguridad de Alcalá 
de henares, Pablo González, aseguró que 
el número de coches abandonados en la 
calle es de 80 cada mes, retirados en su 
mayoría por la grúa municipal. El edil se
ñaló que las molestias ocasionadas por 
estos coches "son evidentes" en tres as
pectos: medio ambiente, ocupación de la 
vía pública y morada de indigentes.

MAS DINERO PARA 
FUENTES

La Comisión de Gobierno del Ayun
tamiento de Alcalá acordó, en sesión ce
lebrada esta semana, incrementar el pre
supuesto de mantenimiento de fuentes 
públicas en la ciudad hasta 10.888.483 
pesetas. En concreto, se trata de una am
pliación del convenio suscrito con la em
presa Sociedad Española de Aguas Fil
tradas, por el que la conservación se ex
tiende a otras catorce fuentes públicas, 
con lo que quedará atendida la totalidad 
de las existentes en Alcalá.

LAS ELECCIONES DEL ALCALA SE 
CELEBRARÁN ESTE FIN DE SEMANA

La Junta Electoral de la R.S.D. Al
calá recibió a última hora de la tarde 
del miércoles un comunicado de la Co
misión Jurídica de Deporte de la Co
munidad de Madrid que pide se subsa
nen los errores observados en la candi
datura de José García Rojas.

Estas irregularidades motivaron 
que el otro candidato, Luis Fernández 
Ríos, presentase un recurso ante dicha 
comisión, tras el cual se suspendió la 
fecha de las elecciones, que debieron 
haberse celebrado el pasado fin de se
mana.

Además, el organismo de la CAM

rector de temas deportivos pide que la 
Junta Electoral, una vez se solucionen 
las incorrecciones que existen en la 
candidatura de Rojas, fije una nueva 
fecha para los comicios.

Como les informamos la pasada se
mana, Ríos denunció que las firmas re
cogidas en la lista de su oponente ca
recían de la documentación oportuna.

Sobre la fecha final de celebración, 
el secretario de la Junta, Joaquín Fer
nández, declaró a LA CRONICA 
DEL HENARES que "lo más proba
ble es que las elecciones se celebren 
mañana sábado".



3 de julio de 1.992 LA CRONICA del Henares ALCALA/8

Los incidentes se produjeron tras una fiesta de cumpleaños

MAS DE 10 HERIDOS EN UNA REYERTA 
ENTRE LA POLICIA Y 40 JOVENES NEGROS

* 1 menos diez heridos es el ba- 
A  lance de un enfrentamiento re- 

-^gistrado en la madrugada del 
pasado domingo entre efectivos de 
las policías Municipal y Nacional con 
un grupo de jóvenes de raza negra. 
Durante una hora, según los testimo
nios recogidos por LA CRONICA, la 
calle Mateo Torres se convirtió en el 
escenario de una auténtica batalla 
campal que se solucionó entre dispa
ros, porrazos, golpes y traslados al 
hospital.

Los hechos se remontan a las 0.45 
horas del domingo, cuando unos jó
venes guiñéanos de Alcalá, Torrejón, 
Madrid, Fuenlabrada y Móstoles ce
lebraban una fiesta de cumpleaños 
en el domicilio de Serafín Ondo Eso- 
mo. Durante toda la tarde, los veci
nos de Mateo Torres habían llamado 
a la Policía Municipal quejándose 
por el ruido que provocaba la fiesta 
del primer piso.

Pero lo que motivó la interven
ción, en palabras del subinspector

Juan José Tamayo, fue el alboroto 
que armaron en la calle sobre la una 
de la noche, cuando la fiesta ya había 
terminado: "muchos vecinos nos avi
saron de que se estaban peleando 
entre ellos, por lo que decidimos en
viar un coche patrulla".

■  RECIBIDOS A GOLPES

Una vez allí, según Tamayo, los 
municipales gueron recibidos a gol
pes: "algunos intentaban contener a 
sus amigos, pero no pudieron, por lo 
que hubo que pedir refuerzos".

A partir de ahí las versiones son 
totalmente contradictorias según su 
procedencia. Ocho de los guiñéanos 
implicados explicaron a LA CRONI
CA su versión de los hechos: "es cier
to que estábamos armando ruido, pe
ro es mentira que nos estuviéramos 
pegando todos, sólo había un par 
que estaban discutiendo. Además, 
eso no significa que la Policía nos 
tanga que tratar como nos trató... lo

que pasa es que no están acostum
brados a ver tanto negro juntos".

■  DISPAROS AL AIRE

El caso es que finalmente se reu
nieron en Mateo Torres cuatro co
ches de la Policía Municipal y dos de 
la Nacional, un total de doce agen
tes.

Según el parte elaborado por los 
municipales presentes en el alterca
do, la actuación policial se desarrolló 
en los siguientes términos: "su acti
tud era muy agresiva, por lo que nos 
vimos obligados a realizar dos dispa
ros al aire y a utilizar las defensas re
glamentarias (porras). Tras el en
frentamiento, dos guiñéanos fueron 
detenidos con distintas contusiones y 
tres policías necesitaron asistencia 
médica". Además, uno de los coches 
patrulla sufrió serios daños y le fue 
arrancado el guardabarros delantero.

Los dos detenidos son Pergentino 
E.N. y Rolando B.B., a los que más



3 de julio de 1.992 LA CRONICA del Henares ALCALA/9

tarde se sumó Michael (no 
facilitó sus apellidos), apre
sado cuando, según su tes
timonio, "estaba en la Co
misaría para poner una de
nuncia". Al parecer, fue 
detenido en las depend
encias policiales al ser 
identificado como uno de 
los implicados en la pelea.

Este periódico pudo 
conseguir el testimonio de 
estos tres jóvenes, que co
mo el resto de sus compa
ñeros prefirió guardar el 
anonimato y aparecer en 
las fotos con una banda ne
gra en los ojos. Michael 
aseguró que "hemos recibi
do malos tratos por parte 
de la Policía. Mientras nos 
apuntaban con una pistola 
en la cabeza, nos golpea
ban con una porra", explica 
mientras muestra una ca
miseta ensangrentada.

Pergentino añadió a LA 
CRONICA que "incluso 
uno de los policías llegó a 
disparar al suelo tras apun
tarme a la sien". En total, 
unos diez guiñéanos resul
taron heridos, casi todos de 
escasa consideración, salvo 
tres que sufrieron brechas, 
esguinces y moratones.

■  ACCIDENTE DESDE 
EL BALCON

Los tres agentes heridos 
tampoco salieron bien pa
rados del percance: uno tu
vo que ser trasladado al 
Hospital de La Princesa en 
Madrid, donde necesitó un 
estudio oftalmológico y el 
martes estaba dado de ba
ja. Los otros dos sufrieron 
golpes en brazos y piernas, 
de los que fueron atendi
dos y ya se han recuperado.

A este "parte de guerra" 
hay que añadirle un extra
ño suceso, protagonizado

por el inquilino de la casa 
donde se celebró la fiesta, 
Serafín Ondo Esomo, 
quien tuvo que ser trasla
dado con urgencia al Hos
pital Príncipe de Asturias 
con un fuerte golpe en la 
columna vertebral. "Tras la 
pelea, yo me fui a mi casa, 
a la que me siguieron dos 
policías. Estaba en la terra
za cuando llegaron, y como 
me negué a ir con ellos me 
tiraron por la ventana, y 
luego no me detuvieron".

El subinspector Tamayo 
niega que la policía realiza
ra esa acción: "el parte dice 
que ese joven se tiró por sí 
mismo, seguramente influi
do por la ingestión de alco
hol o alguna droga. No tie
ne sentido que la Policía 
entrase a su domicilio, por
que tras la ocurrido no sa
bría lo que se podía haber 
encontrado... y quizá no 
hubieran podido salir de 
allí".

El lunes prestaron de
claración en los juzgados 
de la calle Escritorios los 
tres detenidos, que hasta la 
fecha no han cursado nin
gún tipo de denuncia. An

tes, pasaron dos noches en 
los calabozos de la Comisa
ría de la Policía Nacional, 
donde, según sus palabras,

"no nos dieron de comer 
más que galletas y batido 
caducados".

A  R. Naranjo /C.Iglesias
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n i  Asamblea Congresual de IU

EL SECTOR OFICIALISTA SE HACE CON 
LAS RIENDAS DE IZQUIERDA UNIDA

El lunes pasado se ce
lebró la tercera 
Asamblea Congre

sual de Izquierda Unida de 
Alcalá, en medio de un am
biente de reñidos debates 
que han dado como resul
tado que se haya producido 
un vuelco en la correlación 
de fuerzas dentro del con
sejo rector de la coalición.

Hasta ahora el sector 
’renovador’ -a favor de que 
IU se convierta en partido, 
entre otros puntos, y enca
bezado por el portavoz del 
grupo de concejales y coor
dinador de IU en Alcalá 
Rafael García Poveda y el 
anterior secretario del 
PCE Francisco Calles- era 
mayoritario dentro de 
IU/Alcalá, aunque por es
casa diferencia.

Sin embargo, desde ha
ce meses el sector ’oficialis

ta’ -auspiciado por el ex 
concejal Andrés Casquete

y por los concejales Joa
quín Arias (PCE) y Fran
cisco G. Adrada (inde
pendiente)- ha venido dan
do muestras de un fuerte 
crecimiento.

■  SIN EXCLUSIONES 
DE NADIE

En la Asamblea estuvie
ron presentes 202 miem
bros de IU, quienes vota
ron las dos listas presenta
das para elegir el nuevo 
Consejo Político de IU de 
Alcalá, la lista ’oficialista’ 
consiguió 109 votos(54%) 
y estaba encabezada por 
Andrés Casquete (concejal 
en la anterior corporación) 
junto a nombres como el 
de José Manuel Polo Lo
renzo, (nuevo coordinador

general), los concejales 
Francisco G. Adrada y Joa
quín Arias, el coronel 
Amadeo Martínez Inglés y 
otros.

La lista de los ’renova
dores’ tenía a Francisco 
Calles como primer nom
bre, seguido de Fernando 
Salas (actual secretario ge
neral del PCE alcalaíno), 
el concejal Magdaleno 
García-Alcalá, y otros. Re
cibió 91 votos (el 45,5%).

■  USTA 
«RENOVADORA»

El consejo rector de IU, 
de veinticinco personas, 
resultó constituido por ca
torce miembros de la lista 
’renovadora’ y once de la 
’oficialista’. En cuanto al 
informe de gestión presen
tado por el coordinador sa
liente, Rafael García Po
veda, fue rechazado por 99 
votos en contra, 83 a favor, 
11 abstenciones y 9 votos 
en blanco. El informe fue 
considerado por la mayoría 
en contra poco integrador 
de las diferentes corrientes 
que forman Izquierda Uni
da en Alcalá.

Por ello se ha elegido 
un nuevo coordinador de 
Izquierda Unida, José Ma
nuel Polo Lorenzo, quien 
reemplazará a García Po
veda en la dirección de la 
formación política a partir 
de ahora. La nueva direc
ción, sin embargo, ya ha 
manifestado su intención 
de "ser humildes en el tra
to con la nueva minoría".

Félix Rodríguez

«NO QUEREMOS DAR LA 
IMAGEN DE APOYAR AL 

PARTIDO DEL DECRETAZO»
José Manuel Polo es el nuevo coordinador general 

de Izquierda Unida de Alcalá. Con 32 años, casado, 
trabaja como delineante en la empresa Robert Bosch, 
donde es secretario de la sección sindical de Comisio
nes Obreras, a la que ha estado afiliado desde los 16 
años. Sin embargo, tiene carnet del PCE desde hace 
sólo unos meses.

Polo ha declarado a LA CRONICA que "mi inten
ción es coordinar a todas las tendencias", a la vez que 
ha negado la posibilidad, ante la nueva situación, de 
que Rafael García Poveda deje de ser el portavoz del 
grupo municipal, "a pesar de las discrepancias". Sobre 
los acuerdos de gobierno con el PSOE en el Ayunta
miento, Polo señala que "nuestros simpatizantes ven 
con cierto escándalo que somos un apoyo indirecto de 
los mismos que han hecho la ley Corcuera o el decre- 
tazo, y se cuestionan ese apoyo. Estamos de acuerdo 
en apoyar puntos concretos, pero nada más. Por eso 
no estamos de acuerdo con ciertas cosas que se han 
hecho hasta ahora."



3 de julio de 1.992 LA CRONICA del Henares ALCALA/11

Convocadas por las asociaciones alcalaínas

300 PERSONAS SE MANIFESTARON EN EL 
DIA M UNDIAL CONTRA LAS DROGAS

Los manifestantes se dirigieron a la Plaza de Cervantes

\  Irededor de trescientas personas 
respondieron a la convocatoria 

de las asociaciones Alcalaína contra las 
Drogas, Fénix, Campo del Angel y  el Co
lectivo de Acción para el Juego y  la Edu
cación, el jueves de la semana pasada 
por la tarde, realizada con m otivo del 
Día Internacional contra las Drogas.

La manifestación recorrió tranqui
lamente las calles que separan la Casa 
de la Juventud hasta la plaza de Cer
vantes, desde cuyo quiosco los convo
cantes (junto con la presidenta de la 
Asociación de Madres Unidas Contra 
la Droga de Madrid) dirigieron unas 
palabras a los manifestantes.

A lo largo del recorrido, los inte
grantes de la manifestación corearon 
varias frases del estilo de "medidas so
ciales y no policiales", "alcalde, sin cen
tro, los chicos siguen dentro" o "alcal
de, con las promesas, te tapas las ore
jas". En una pancarta se podía leer "ca
minamos juntos, te invitamos a partici
par". Otras consignas repetidas unáni- 
mente fueron "hoy son los nuestros, 
mañana los vuestros" y "centro sí, cár
cel, no".

Entre los asistentes se pudo ver al 
concejal de Salud, José María Irastor- 
za, a varios concejales de Izquierda 
Unida, a jóvenes militantes del partido 
Popular, y a miembros de diversas aso
ciaciones juveniles.

■  "UNA SOLUCION 
ENTRE TODOS"

La presidenta de la Asociación Al
calaína contra la Droga, Charo Maído- 
nado, se refirió al lema del Día Mun
dial de este año, "Por una solución en
tre todos", como única vía de alcanzar 
una rehabilitación del toxicómano. Re
cordó que la lucha contra las drogas en 
Alcalá surgió con motivo de una fuerte 
sensibilización, y que el asociacionismo 
surgido a su calor "no ha tenido un ca
rácter reivindicativo, sino propiciar al
ternativas entre todos".

Maldonado hizo hincapié en que 
"sólo si se hace educación se puede ha

cer prevención sobre drogas". Señaló 
que los programas de trabajo con los 
adictos "no pueden proceder de labora
torios, sino que deben salir de la vida".

Tras sus palabras intervino una fa
miliar de un toxicómano, quien solicitó 
que se mejorase la información sobre 
las medidas existentes de ayuda, "pues 
normalmente nos encontramos con de
masiadas puertas e innumerables tra
bas". Además, aseguró que no se están 
entregando los salarios de integración 
prometidos por las administraciones, 
tanto municipal como autonómica, y 
además recordó el prometido centro 
para toxicómanos y que todavía no se 
ha construido.

■  "LA DROGA, UN ARMA 
DE LA ADMINISTRACION"

Rosa García, presidenta de la Aso
ciación de Madres Unidas contra la 
Droga de Madrid, abrió su interven
ción con un llamamiento a las personas 
sentadas en las terrazas de la plaza de 
Cervantes "para decirles que sus hijos 
no están vacunados contra la posibili

dad de convertirse en adictos". Denun
ció que "sólo hay cárceles, leyes Cor- 
cuera que machacan al pobre". Dio el 
dato de que el 90% de los 37.000 pre
sos que hay en España son menores de 
30 años.

■  "LA LIBERTAD NO SE CHUTA"

Yendo más lejos, afumó que "la 
droga es el arma que la Administración 
está empleando para tener callado a un 
amplio sector de juventud pobre y 
obrera, que tendría que ser reivindica- 
tiva y sin embargo calla por la heroína".

García subrayó que "tenemos que 
ayudar a estos jóvenes a descubrir que 
la libertad no se chuta, sino que se con
quista, por medio de medidas sociales 
de ayuda, y no policiales, de trabajos 
dignos". Tras las intervenciones de las 
oradoras, los presentes unieron sus ma
nos y cantaron el "Himno a la alegría", 
de Beethoven, y después escucharon 
una jota con letra alusiva al tratamiento 
de la drogadicción, cantada por una en
tusiasta.

F.R.



3 de julio de 1.992 LA CRONICA del Henares A LCALA/12

Ante unas decenas de aficionados

LA R .S.D . ALCALÁ CELEBRÓ EL EL 
AYUNTAMIENTO SU ASCENSO A SEGUNDA B

Tras la resaca dominical, jugadores, 
técnico y junta gestora compartieron el 
éxito con la afición y la Corporación en 
una acto celebrado en el Ayuntamiento 
el pasado martes. El alcalde, Florencio 
Campos, la portavoz del PP, Esther Gar

cía, el concejal de IU, Francisco Gonzá
lez, y distintos ediles de los tres partidos 
del municipio, saludaron a los jugadores, 
alguno de los cuales, como Luis o Dani, 
lucían sus mejores galas, a diferencia de 
otros, como Jaime, que preferían un 
atuendo más juvenil.

LA AYUDA DIVINA

Los jugadores, aplaudiendo las palabras de su entrenador Juan Clemente

Lo que hace unos meses era una uto
pía, el domingo se convirtió en un sueño 
hecho realidad: la RSD Alcalá retornaba 
a Segunda B tras vencer a los asturianos 
del Lealtad por un gol a cero, en la astu
riana localidad de Villaviciosa.

Los seguidores, pocos eso sí, no para
ron de ondear sus banderas blanquirro- 
jas y aplaudir a la joven plantilla y al téc
nico, Juan Clemente, que, una vez más, 
se refirió en su discurso a la "presunta" 
ayuda de Dios para el ascenso, además 
de aludir a la próxima temporada del 
equipo, en la que, si bien el objetivo es la 
permanencia, no se descarta un nuevo 
ascenso de categoría.

Como anécdota, el candidato a la 
presidencia del Alcalá, José García Ro
jas, acudió al acto y fue presentado, ile
galmente, como presidente del equipo, 
lo que provocó sonoras protestas del 
concejal de Obras y Festejos, José Ma- 
cías.El acto concluyó con una merienda 
en la que, unos más que otros, degusta
ron ricos canapés, como premio extra a 
una magnífica temporada.

C.Iglesias/ A.R. NaranjoLa afición se mostró muy contenta con el ascenso
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Entre ellos, Fernando Sancho, presente en la inauguración de 1977

4 ALCALDES DE ALCALA EN LA CENA DEL XV 
ANIVERSARIO DEL CENTRO EXTREMEÑO

La nueva dama extremeña, Esperanza Rivas, a la izquierda

Cuatro alcaldes alcalaínos, entre ellos 
el actual, Florencio Campos, estuvieron 
presentes eñ la cena de celebración del 
XV aniversario del Centro Extremeño de 
Alcalá, ofrecida el pasado sábado.

Al acto estaban invitados todos los al
caldes que han presidido la corporacián 
alcalaína desde 1977, año en que se inau
guró el Centro Extremeño, dos años des
pués de que un un grupo de vecinos pro
cedentes de Extremadura iniciara las pri
meras actividades que sentaron las bases 
del futuro Centro.

Por ello, en la mesa presidencial esta
ban Félix Huerta, Fernando Sancho, 
Teodoro Escribano y Florencio Campos, 
y excusaron su presencia por causas muy 
justificadas tanto Carlos Valenzuela co
mo Arsenio Lope Huerta.

También excusaron su presencia el 
presidente de la Junta de Extremadura, 
Juan Carlos Rodríguez Ibarra, el presi
dente de la Comunidad de Centros Ex
tremeños, Julio Domínguez, y el director 
de la ONCE, Miguel Durán.

Junto a ellos se encontraban Abdón 
Solís, presidente del Centro, Antonio 
Aranguren, primer presidente del Cen
tro, la esposa del alcalde, Josefina Pavón, 
el ex presidente del Centro, Manuel San
tos, las damas saliente y entrante del 
Centro, y varios miembros de la junta di
rectiva del Centro.

A la cena asistieron cerca de tres
cientas personas, en su gran mayoría so
cios. El Centro Extremeño cuenta en es
tos morfientos con trescientos socios, ca
bezas de familia, lo que significa alrede
dor de mil personas relacionadas direc
tamente con el Centro.

El periodista deportivo Emilio Gar
cía Carrasco hizo las veces de maestro de 
ceremonias a los postres, cuando varios 
integrantes de la mesa presidencial hicie
ron entrega de sendas placas de recono
cimiento como colaboradores del Centro 
a José Fernández Vicioso, al semanario 
Puerta de Madrid, a Alfonso Portillo, y a 
Francisco Casquero, coordinador de los 
coros y danzas del Centro.

Además, se presentó la nueva dama 
que representará al Centro Extremeño 
en las fiestas y ferias de agosto, Esperan
za Gutiérrez Rivas, a la que Josefina Pa
vón puso la banda de dama, con los colo
res de la bandera extremeña. Junto a 
ellas estuvo la dama saliente, María An
geles Caldera Rubio. A ambas se les hizo

enrega de un ramo de flores. Seguida
mente, los ex alcaldes y alcalde actual in
tervinieron para felicitar los quince años 
de existencia del Centro Extremeño y ex
presar sus mejores deseos para el futuro. 
Entre muchas frases de felicitación de 
unos y otros, el ex alcalde Fernando

Sancho recordó el momento de la inau
guración del 'tnismo en 1977, en la que 
estuvo presente, celebrada en la sede 
que durante bastantes años ha tenido el 
Centro Extremeño, sita en la calle Domi
nicos.

F.R.

Los cuatro alcaldes presentes en la cena y el presidente del Centro



3 de julio de 1.992 LA CRONICA del Henares SOCIEDAD/14

Pronto una unidad de metadona

EN EL CENTRO DE SALUD  
«LUIS VIVES», SEGUNDA  

MAQUINA DE JERINGUILLAS

Máquina de jeringuillas

El centro de salud Luis 
Vives acogerá próxima
mente la segunda máquina 
intercambiadora de jerin
guillas que se instala Alca
lá de Henares. La Comi
sión de Sanidad, presidida 
por Jo6é María Irastorza, 
ha elegido esta ubicación 
por encontrarse en las cer
canías de la Rinconada, 
"punto negro" del tráfico y 
consumo de estupefacien
tes en la ciudad.

Hasta el momento fun
ciona una en la calle San
tiago desde el mes de di
ciembre de 1991. Tres de 
estas máquinas fueron im
portadas de Noruega a 
principios del pasado año, 
pero la negativa de las di
recciones de los centros 
sanitarios de Alcalá, influi
dos por el posible impacto 
negativo entre los pacien
tes, ha hecho que perma

nezcan en un almacén fue
ra de servicio durante todo 
este tiempo.

■  SUMINISTRO 
DE METADONA

Asimismo, el concejal 
de Izquierda Unida Fran
cisco González Adrada 
aseguró a LA CRONICA 
DEL HENARES que "po
siblemente" se ponga en 
funcionamiento en el cen
tro de salud de la calle 
Santiago una unidad de 
suministro de metadona 
para personas en trata
miento de desintoxicación. 
Este era uno de los puntos 
aprobados, a propuesta de 
la coalición, en el pleno 
monográfico sobre la dro
ga celebrado el pasado 
mes de marzo.

Antonio R. Naranjo

Según Joaqufn Almunia

«LA E D U C A C IO N  ES 
FUN DA M EN TAL EN  

EL FUTURO DEL PAIS»

Joaquín Almunia leyendo la Guía de Alcalá

El ex ministro de Ad
ministraciones Públicas, 
Joaquín Almunia, asegu
ró en una rueda de Pren
sa celebrada en Alcalá 
con motivo del primer 
aniversario de los Ayun
tamientos democráticos 
de este legislatura, que 
"los elementos claves" pa
ra el desarrollo de Espa
ña son "la educación y las 
infraestructuras".

Almunia estuvo acom
pañado por el viceconse
jero de Cultura y Educa
ción de la CAM, Ramón 
Caravaca, y por el alcalde 
complutense, Florencio 
Campos, con los que 
coincidió en su análisis de 
lo que el ex ministro cali
ficó "prioridades" del Go
bierno.

Además de insitir en 
el llamado reto europeo 
(en posición delicada tras

el fracaso que la cumbre 
de Lisboa ha significado 
para España), la rueda de 
Prensa se centró en el re
paso a la evolución de la 
sociedad en sus diferen
tes facetas desde que el 
PSOE accedió al poder 
en 1982, según los po
nentes.

Sin embargo, Almunia 
no quiso contestar a las 
preguntas de LA CRO
NICA DEL HENARES 
sobre el más que posible 
enfrentamiento entre el 
vicesecretario general del 
Partido Socialista Obre
ro Español Alfonso Gue
rra, y el sector socialista 
en el que Almunia se in
tegra, el llamado "Clan de 
Chamartín": "no voy a 
contestar esa pregunta", 
fueron sus únicas pala
bras.

ARN.Foto: M AP.
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En el Centro de Villalbi
A 5 MINUTOS DE ALCALÁ DE HENARES

PRECIO: 12.000.000 PTAS
F a c ilid a d e s  d e  p ag o .

6 magníficas viviendas
Garaje (1 plaza por piso incl. en precio)
Local de 350 m2 (Comercial)
Calefacción individual 
Cocina totalmente amueblada 
Carpintería int. y ext. madera 
3 dormitorios y armarios empotrados 
Baño y aseo

VENDE RESIDENCIAL EL PAQUILL0, S.A. 
TEL 883 17 11

EDIFICIO 'EL GRANEROII

Cementerio Jardín de Alcalá de Henares

Y A  E S  U N A  R E A L I D A D

•  COMPRA EN REGIMEN DE PROPIEDAD
Mediante escritura notarial, inscrita en el Registro.

•  EDIFICIO CON TODOS LOS SERVICIOS
Capilla con asistencia religiosa, amplios velatorios, cre

matorio, aparcamientos, cafetería, etc.

•  UNIDADES DE ENTERRAMIENTO COMPLETAMENTE 
TERMINADAS
Individuales y familiares de diferentes tamaños.

•  MANTENIMIENTO SIN COSTE ADICIONAL
Un lugar vigilado, cuidado, atendido permanentemente 

y limpio.

DESDE 290.000 PTAS. FINANCIACION INMEDIATA. BONIFICACION ESPECIAL

PARA RESIDENTES EN ALCALA
Venga a visitarnos o pídanos m ás información en: 
C/ TINTE, n» 1,3» B. ALCALA DE HENARES 
Tels. 8 8 3 1 1 5 2 /8 8 3 1 1 8 9
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En la sede alcalaína del PP

PRESENTADA LA CAMPAÑA 
DE NUEVAS GENERACIONES 

CONTRA EL RACISM O

Balance de 1.991:1.037 accidentes

LA POLICIA MUNICIPAL 
REALIZO 1.150 SERVICIOS 
DURANTE CINCO MESES

Sede del Partido Popular La Policía intervino en 1.153 accidentes de tráfico

La organización juvenil 
Nuevas Generaciones pre
sentó el pasado miércoles, 
en la sede del PP en la Pla
za de Cervantes de Alcalá 
de Henares, su campaña 
contra el racismo y xenofo
bia. Antes, esta misma 
campaña fue presentada 
en Getafe, Madrid y Alco- 
bendas. La mesa de po
nentes estuvo compuesta 
por el presidente regional 
de la organización, Ginés 
López, el secretario gene
ral, Benajmín Martín, y el 
diputado autonómico y 
concejal de Torrejón de 
Ardoz José Luis Navarro.

Las líneas maestras de 
esta campaña, que Alberto 
Ruiz Gallardón también 
presentó en la Asamblea 
de Madrid, son tres, en pa
labras de López: educa
ción, solidaridad e integra
ción y control de la inmi

gración ilegal "por el fraca
so de la Ley de Extranje
ría". El presidente de Nue
vas Generaciones aseguró 
que "el racismo es un pro
blema que en España se 
está empezando a plan
tear, y que en Europa ya 
tiene mayor virulencia. 
Aquí estamos a tiempo".

En la rueda de Prensa, 
Ginés López explicó que 
"en la Comunidad de Ma
drid hay 130.000 inmigran
tes, de los que 65.000 están 
en situación precaria. Ade
más, la Comunidad absor- 
ve el 80 por 100 de la inmi
gración de toda España, 
sobre todo en la zona sur".

Tres de los aspectos 
que López señaló como 
"prioritarios" en la actua
ción con los inmigrantes 
son vivienda, trabajo y 
atención sanitaria.

A.R. Naranjo

El concejal de Seguri
dad, Pablo González, ofre
ció la semana pasada en 
rueda de Prensa el balance 
de la actividad de la Policía 
Municipal en los últimos 
cinco meses y en el ejerci
cio de 1991.

■  POLICIA LOCAL

En lo que respecta a es
te año, la Policía Local ha 
intervenido en 1.150 oca
siones: los arrestos domici
liarios, con 173 servicios, 
las salidas de bomberos, 
con 133, y las quejs por 
ruidos, con 116, han sido 
los principales motivos de 
actuación de los municipa
les. La estadística arroja 
un dato significativo. El 80 
por 100 de las intervencio
nes en este tiempo tuvie
ron lugar durante las no
ches del fin de semana.

En 1991, según Gonzá
lez, que manejaba datos 
ofrecidos en la última Jun
ta Local de Seguridad, el 
dato más revelador es el 
del número de accidentes, 
1.037, en el que se vieron 
implicados 1.137 vehículos.

"El dato que más asus
ta", en palabras del edil, se 
refiere al crecimiento de 
los accidentes de ciclomo- 
tores, 378, motivado por el 
aumento del número de 
vehículos de este tipo que 
ha habido en Alcalá en los 
últimos tiempos.

Tras repasar otros pun
tos del informe, Pablo 
González resumió dicien
do que "la Policía Local es
tá desarrollando una im
portante labor en la segu
ridad ciudadana, como lo 
prueba la progresiva con
fianza que tienen los ciu
dadanos en este cuerpo". 
________ A.R.N. Foto: MAP.



3 de julio de 1992 LA CRONICA del Henares ALCALA/17

“ LA-----
DEHESA

M U L T 1 C I N E S
A t C  U  A DE H E N A R E S

FARA DISFRUTAR 
DEL

CI NC
PELICULAS PASE 12 PASE 22 PASE 32

Sala 1: Compañeros Inseparables 17,00 h. 19,50 h 22,30 h.

Sala 2: Batman vuelve 17,00 h. 19,50 h. 22,30 h.

Sala 3: Chechu y familia 17,00, h. 19,30 h. 22,00h.

Sala 4: Cuerpo maldito 17,00 h. 19,30 h. 22,00 h.

Sala 5: Blancanieves y 
los 7 enánitos

17,00 h. 19,30 h. 21,00 h.

ESTAS PELICULAS ESTAN SUJETAS A CAMBIOS DE ULTIMA HORA

MIÉRCOLES DÍA DEL ESPECTADOR
P R E C IO : Laborables y  Festivos: 4 5 0  Pts 

M iércoles (no festivo): 3 5 0  pts'

Centro Comercial LA DEHESA 
(junto a ALCAMPO)

LOS QUE CONOCEN EL VALOR 
DE U N  LANCIA :

SE VAN A SORPRENDER CON SUS NUEVO S PRECIOS

Acérquese a cualquiera de nuestros 

concesionarios para conocer los nuevos 

precios L A N C IA . Com pruebe nuestras 

extraordinarias condiciones de finan 

ciación y  valoración de su vehículo 

usado. Se va a sorprender. jSeguro!

í£r 88-89 ^
L A N C IA D E L T A

L A N C IA  D B D R A

D I T A L A U T O ,  S . A .
C tra .  M ad rid -B arce lo n a , km . 31,200 (e sq u in a  a  ca lle  Á vila) 

T els. 889 72 11 - 880  04 33 - 880 04 49 
A L C A L Á  D E  H E N A R E S

%
V

L A N C IA  T H E M A
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Carlos Blanco, presidente de la Asociación de Comerciantes

«LA QUINCENA COMERCIAL DEL CASCO 
HISTORICO HA SIDO MUY POSITIVA»

Carlos Blanco

- ¿Balance de la Quincena con res
pecto a las espectativas que tenían?

- La promoción ha sido un poco pre
cipitada por unos problemas de última 
hora pero el balance ha sido bastante po
sitivo. Estamos bastante contentos... los 
comerciantes ya sabemos que somos de 
una raza rara y poner de acuerdo a 150 
comerciantes, de los cuales han partici
pado 100 aproximadamente, ha sido un 
trabajo pero, al fin hemos conseguido 
hacer una campaña interesante para el 
comercio del casco Histórico de Alcalá.

- ¿Cree usted que la unidad del pe
queño comercio es indispensable?

- La unidad del pequeño comercio es 
imprescindible, aunque somos muy re
acios a ella. Cada uno va por libre y nos 
perjudica, al estar tan machacados por 
las grandes superficies.

■  CAMPAÑAS IMAGINATIVAS

- ¿Las campañas tienen éxito por la 
imaginación con que las preparan?

- Son campañas espontáneas que die
ron buenos resultados en Navidades o 
San Valentín, al público le gusta y han 
estado interesados. Lo de vender más o 
menos... los tiempos están muy difíciles, 
la época no es muy propicia para los 
grandes, los medianos y los pequeños, 
pero ha habido movimiento. La gente es
tá interesándose por los premios, ha es
tado viendo las listas, de las que y an han 
salido dos viajes a la Expo. -¿Tienen 
pensada alguna otra campaña para el fu
turo inmediato? - Las campañas que ha
cemos no consisten sólamente en hacer 
una Quincena. Tenemos un presupuesto

y aparte de hacer este tipo de campañas 
dos o tres veces al año pensamos en otras 
para darle animación al propio casco an
tiguo.

- ¿Qué benéfico tienen compar en el 
centro?

- Todos. El trato es más familiar y sin 
necesidades de grandes colas. Un pro
blema importantes es que la gente que 
tiene que venir en coche no tiene aparca
miento. Hay lugares muy válidos para 
que el Ayuntamiento construyera un 
aparcamiento, en la misma Plaza de Cer
vantes, como se ha hecho en otras ciuda
des de España.

- ¿Es también un problema para Vds. 
la venta ambulante que existe en la calle 
Mayor?

- Sí, porque nosotros pagamos nues
tros impuestos y esas personas se aprove
chan de nuestra luz, nuestros soporta
les... no queremos que dejen de vender, 
pero creemos que deberían tener sus 
propias casetas en un recinto determina
do por el Ayuntamiento.

A.R. Naranjo Fotos: M.A. Pozuelo

Ingoyco, S .L , comunica a todos sus 
clientes y  amigos su nuevo domicilio social

Polígono Industrial La Esgaravita 
Nave 13

28805 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf. 882 33 46 
Fax. 882 92 14

EDICIÓN DE 8 FASCICULOS COIECCIONABIES
A LA VENTA LAS TAPAS 
PARA ENCUADERNARLOS

P O R  S O L O  200  PTAS

Es una publicación del
CENTRO OC

ESTUDIO S CERVANTINOS
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Más de 10 candidatos

DISEÑO MODERNO PARA 
EL CARTEL FIESTAS 92 

DE ALCALA DE HENARES

Organizado por las APAS y distrito V

CINCUENTA Y UN JOVENES 
EN EL CAMPAMENTO DE 
LA ASOCIACION «MIO»

Cartel ganador de este año

Las Ferias y Fiestas de 
Alcalá de Henares han co
menzado su andadura ofi
cial con la aprobación, el 
pasado viernes, del cartel 
que servirá de reclamo pa
ra que vecinos y visitantes 
acudan en masa a los fes
tejos que comenzarán el 
próximo 21 de agosto.

Al concurso se presen
taron más de diez candida
tos, destacando el buen ni
vel de al menos cuatro de 
ellos, lo que originó serios 
quebraderos de cabeza en 
algunos de los miembros 
del jurado, compuesto por 
el concejal de Festejos, Jo
sé Macías, la concejala de 
Cultura, Dolores Pérez, la 
concejala del PP Esther 
García, acompañada por 
tres ediles de su forma
ción, la concejala de IU 
Teresa Galeote, el jefe de

Prensa, Vicente Sánchez- 
Moltó, el fotógrafo de 
Puerta de Madrid y el pe
riodista de LA CRONICA 
Antonio R. Naranjo.

Al final resultó ganador 
el cartel presentado por 
Irvis Manul, quien ya ven
ció en dos ediciones pasa
das (ambos datos no se 
desvelaron durante la vo
tación). Bajo el lema "Ilu
minando sonrisas", el car
tel de este año es el de di
seño más moderno de la 
historia de las fiestas: una 
guapa señorita con pamela 
y gafas de sol ocupa el pri
mer plano, con un fondo 
en el que el motivo princi
pal, como no, son la cigüe
ñas. Causará comentarios 
de todo tipo, pero sincera
mente fue el más sorpren
dente e innovador de 
cuantos se presentaron.

El rappel fue una de las actividades más seguidas

Las APAS y la Junta 
del distrito V organiza
ron recientemente un 
campamento en Peñaho- 
ra (Humanes), al que 
asistieron 51 chavales del 
colegio Arcipestre de Hi
ta, dirigidos por siete mo
nitores y otros siete pre
monitores de Ande Alca
lá "Club Mío".

Es el segundo campa
mento que organiza esta 
asociación juvenil, cuyos 
responsables se sinten 
"muy contentos" con el 
resultado de sus activida
des.

Hasta el tiempo acom
pañó, pese a que hasta la 
semana pasada las lluvias 
eran una constante en 
media España. Con estos 
ingredientes (calor, parti
cipación y numerosas ac
tividades), la acampada 
se convirtió en un éxito.

Entre esas actividades, 
las que causaron más sen
sación entre los escolares 
fueron la pista americana 
(en la que se celebraron 
pruebas de habilidad y 
destreza), rappel, tiroli- 
na, juego de la oca, que 
junto con el zorro noc
turno fue lo más aplaudi
do.

■  BAILES

La noche, como no 
podía ser menos, convir
tió a los cincuenta y un 
niños en aprendices de 
bailarines, en una disco
teca que se montó en el 
campamento para la oca
sión. Este mes de julio el 
Club "Mío" organizará un 
nuevo campamento en 
Llanes, localidad situada 
en Asturias.

*
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Se anunció en las Jornadas de Política Local del PSOE

SE CONSTRUIRAN 4 NUEVOS CENTROS DE 
B.U.P. EN LOS PROXIMOS 6 AÑOS EN ALCALA

Adolfo Navarro, director 
provincial en Madrid del mi
nisterio de Educación y Cien
cia, anunció en las Jornadas 
sobre Política Local organiza
das por el PSOE alcalaíno y 
celebradas la pasada semana, 
que en Alcalá de Henares se 
construirán cuatro nuevos 
centros de bachillerato en los 
próximos seis años.

■  LA LOGSE EN ALCALA

Este anuncio lo realizó en 
el curso de un debate sobre 
las perspectivas de la LOGSE 
en Alcalá, uno de los tres te
mas clave tratados en las Jor
nadas, junto al urbanismo y la 
gestión de los servicios muni
cipales. Estas Jomadas han 
tenido como escenario el 
Centro de Salud municipal,

cuyo salón de actos se abarro
tó durante los dos días de du
ración que han tenido.

Según ha afumado Joa
quín Alvarez, secretario gene
ral del partido socialista en 
Alcalá, el objetivo que se ha 
buscado con estos debates ha 
sido "transmitir y recibir in- 
fomración de los ciudadanos 
en relación a los temas trata
dos". En las jornadas han par
ticipado el alcalde, Florencio 
Campos, y los concejales-de
legados relacionados con los 
asuntos debatidos, como son 
Crescendo Abad, José Ma
cias y Urbano Brihuega. En el 
debate sobre enseñanza parti
ciparon también el diputado 
Jerónimo Nieto, Miguel An
gel Fernández, subdirector te
rritorial de Madrid- Este y el 
citado Adolfo Navarro.

F.R.

PASEN Y  V E A N ...

U N  E S T A B L E C IM IE N T O  L L E N O  D E ID E  S EN  D E C O R A C IO N

TODOMUEBLE pertenece a EUROPA MUEBLES, 
la mayor organización del mueble en Europa. 

En TODOMUEBLE le ofrecemos todas las ventajas 
de esta gran organización.

(
Luis Vives, 1-3-5. Tinos. 888 41 14 - 888 41 64 

ALCALA DE HENARES (Madrid) 
Dr. Fleming, 21. Tinos. 22 91 11 - 22 91 51 

GUADALAIARA

TO II» A\ll HIELE
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LAPALESTRA 

NEGROS
Antonio R. Naranjo

A
unque en principio el 
enfrentamiento entre 
la Policía Municipal de 
Alcalá y 40 jóvenes 
guiñéanos, la mayoría de Torre- 

jón de Ardoz, suene a Los Ange
les y a Sudáfrica, poco tiene que 
ver un suceso con otro.

No es cuestión de posicionar- 
se ni de dar la razón a unos y 

quitársela a otros, que para eso 
están los jueces. Lo que aquí de
be pesar en el ánimo de los lecto
res de esta noticia al decantarse 
por alguna de las partes, no es la 
xenofobia de unos policías ante 
unos negritos o la agresividad de 
unos guiñéanos ante la ley de 
unos blancos. Esto no es el gueto 
sudafricano de Boipatong, por 
mucho que determinados imbéci
les lo puedan asegurar.

Lo que las autoridades judicia
les, si es que existen, deben 

juzgar, es si la intervención de la 
Policía rozó límites represivos y 
fascistoides, con independencia 
del color de la piel de los repren
didos, o si por el contrario, utilizó 
los medios necesarios para de
fenderse e imponer la calma en 
una situación comprometida.

Este es el ‘quid’ de la cuestión, 
y quien intente justificar una 

posible animalada bajo un hipó
crita sentimiento de xenofobia es 
un demagogo barato digno de ser 
empalado.

Porque, en definitiva, los gri
ses daban hostias a todo el 

que pillaban, sin fijarse en la tin
tura de sus caretos, a la postre, si 
te cazaban, morado. Y tampoco 
creo que cualquier negro, por el 
hecho de serlo, esté excluido del 
numeroso grupo de macarras, 
chulos y falfollas.

Gerardo Azañedo Sanz

TIEMPOS DIFICILES PARA 
LA ECONOMIA ESPAÑOLA

Amigos lectores, no es mi intención 
ser pesimista, pero ya lo reconoce 

hasta el Gobierno: las cosas económi
cas no van bien.

Antes era la oposición quien lo de
cía y por ello fueron tildados de 

"carroñeros" y se les llegó a acusar de 
querer desequilibrar el "sistema" por 
advertir sobre la marcha negativa de 
nuestra economía nacional.

Hoy es el propio Gobierno y voces 
autorizadas y nada sospechosas 

dentro del propio "sistema", los que 
auguran unos años difíciles, muy difíci
les para la economía española, y por lo 
tanto para todos los españoles.

El déficit crece, es decir, la diferen
cia entre los ingresos y el gasto 

público es cada vez mayor, los ingresos 
por diversos conceptos están práctica
mente estancados, no puede ser de 
otra forma, y los gastos comprometi
dos son desorbitados, y esto por ciertas 
alegrías que tienen más de aspecto co- 
yuntural y político que estructurales y 
de inversión.

Ahora se nos dice (y al principio pa
recía que era una broma), que se 

van a aumentar las retenciones del im
puesto sobre la renta, a la vez de au
mentar el IVA, las gasolinas y... ¿qué 
más?.

Me supongo que si esto llega, y 
llegará, cuando haya que hacer 

la declaración de la renta, se aumenta
rán los tipos, de otra forma, ¡pobres 
contribuyentes!, ya que los índices sa
lariales aunque se revisen anualmente 
no servirán para nada, disminuirá el 
poder adquisitivo.

j  Qué hacer ante un déficit cabalgan- 
O  te con miedos hasta en el propio 
gobierno? Me atrevo a apuntar algunas 
ideas:

1°.-No esperar permanentemente el 
"maná", es decir, creernos que los

países ricos "nos darán", el plan de 
convergencia "traerá consigo", nuestra 
integración definitiva en la CEE "nos 
proporcionará"... No podemos seguir 
dependiendo permanentemente de 
otros, en todos los aspectos.

2®.-Pensar más en Economía, Pro
ducción, Trabajo, y menos política, 

y en la reinvindicación por la reivindi
cación.

3®.-Mayor coherencia en las inver
siones, que éstas no sirvan para so

lapar administraciones.

4®.-Necesidad urgente de un diálogo 
sereno y frío con perspectiva de 

medio y largo plazo entre gobierno/s y 
representantes sociales.

5®.-Me atrevería a aconsejar la nece
sidad de unos nuevos pactos de la 

Moncloa en lo económico, de otra for
ma mucho me temo que acabemos 
abocados a una gran movilidad social 
que nos llevaría a la insolidaridad y al 
individualismo.

6®.-Menos gasto público y mayor 
control de ciertos comportamien

tos y actitudes. Es necesario, por ejem
plo, que nuestro presidente reconozca 
nuestras limitaciones y deje de ir de 
"mecenas" cosechando aplausos ex
tranjeros a costa de aumentar el déficit 
público. Que deje para los países ricos 
esa potestad; y no digo que no sea soli
dario, sino que no se extralimite, o me
jor: que no se limite a proporcionarles 
lo fácil, dinero; que gestione nuevos 
mercados de trabajo para los titulados 
españoles, nuevas patentes para el pro
ducto de la investigación española pro
porcionando a estos países la base pa
ra un autoprogreso necesario: Sólo los 
ricos que no tienen ningún interés por 
dejar de serlo cultivan la pobreza a ba
se de limosnas, y eso, D. Felipe, no es 
solidaridad.
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Fernando Español: "Se despilfarra en gafas y prótesis"

ES POSIBLE LA FIRMA EN JULIO DEL 
CONVENIO LABORAL DEL AYUNTAMIENTO

El concejal de Personal, Fernan
do Español, cree posible que el con
venio laboral del Ayuntamiento alca- 
laíno se firme en julio, a pesar de las 
diferencias entre el comité de em
presa y el equipo de gobierno, dife
rencias que el propio concejal basa 
en que el incremento salarial solicita
do por los sindicatos alcanza un 
24%, entre sueldos y complementos, 
para un periodo de un año.

Sin embargo, Español, que hizo 
estas declaraciones en rueda de 
prensa el pasado lunes, señaló que la 
oferta del equipo de gobierno es la 
subida lineal de un 1,5 puntos sobre 
el índice de precios de consumo 
(IPC), que el Gobierno fija en torno 
al 5,7%. Además, la oferta incluye 
que el convenio tenga una duración 
de cuatro años.

Otro aspecto importante es la 
propuesta del Ayuntamiento de in
troducir el concepto de productivi
dad, de forma individual para cada 
trabajador, "de acuerdo a parámetros 
muy sencillitos", dijo el concejal, "ta
les como el grado de abstinencia la
boral, por ejemplo, si no, difícilmen
te podremos dejar de privatizar algu
nas gestiones de servicios".

Español afirmó que esos paráme
tros están pendientes de ser nego
ciados, al igual que algunos fondos 
sociales, "que habrá que reducir, por
que existe cierto despilfarro a la hora 
de comprar gafas o prótesis denta
les". De todas maneras, el concejal 
aseguró que "no nos vamos a levan
tar de las negociaciones en ningún 
momento."

F.R.

INFORMA

La Fundación Colegio del Rey abre el pla
zo de presentación de proyectos para la for- 
malización de CONVENIOS entre las asocia
ciones culturales de la Ciudad y dicha Funda
ción a fin de realizar actividades de índole es
trictam ente cultural a lo largo de todo el año 
1.992

Las asociaciones han de estar debidam ente 
legalizadas e inscritas en el Registro M unici
pal de Asociaciones.l

Los proyectos se entregarán en Registro 
G eneral de la Fundación a partir de la publi
cación de las presentes bases hasta el día 17 
de este mes a las 12,00 horas.

La Fundación hará pública la decisión que 
adopte el Consejo de Administración de fe
cha 24 de julio celebrado a tal respecto

Alcalá de Henares, 1 de julio de 1.992 

Fdo.: José María Nogales Herrera

&%cm*■. /4 tfu tU *,*U c tU * t ic  /4 íc^U A
DELEGACIÓN MUNICIPAL DEL DISTRITO IV

C/ Entrepaños, 4. T*l 882 05 68 • 28803 AkolA d i Huioris (Madrid)

JULIO CULTURAL DISTRITO IV 
PROGRAMA DE ACTOS 
DEL 5 AL 25 DE JULIO

DIA ACTO HORA

D O M IN G O , 5 GRUPO ALBA 9 N O C H E

V IE R N E S , 10 GRUPO ALJIBE DE ALCALA 10 N O C H E

SA BA D O , 11 ORQUESTA EXODO 11 N O C H E

V IE R N E S , 17 ORQUESTA TIC-MISIC 10 N O C H E

SA BA D O , 18 BANDA VIRGEN DE LA PERA 11 N O C H E

V IE R N E S , 24 BASILIO VILLALTA 10 N O C H E

SA BA D O , 25 ORQUESTA 5 EXPRESION 11 N O C H E

TODOS ESTOS ACTOS SE REALIZARÁN  
EN EL AUDITORIO  MANUEL AZAÑA



UNIVERSIDAD DE ALCALA

CURSOS DE VERANO 1992
RELACION DE CURSOS

CURSOS A CELEBRAR EN ALCALA DE HENARES 

DEL 6 AL 8 DE JULIO

-RAZON Y SOCIEDAD EN LA EDAD MEDIA 
Dton Santiago Aguadé Nieto.

-EL EJERCICIO DE LA MEDICINA EN EL AÑO 2.000 
Dtor Francisco Javier Quintero Lumbreras.

-ESPAÑA E IBEROAMERICA EN EL MARCO DE UN NUE
VO ORDEN INTERNACIONAL 
Dtora: Elisa Pérez Vera.

DEL 8 AL 10 DE JULIO

-PROBLEMAS SOCIALES CONTEMPORANEOS 
D tor Luis García San Miguel.

-LA PROTECCION JURIDICA DE LOS CONSUMIDORES Y 
USUARIOS: ASPECTOS SUSTANTIVOS Y PROCESALES 
Dtcftes: Santiago Ortiz Navacerrada y Juan Carlos Cabañas García.

-EL PROXIMO ORIENTE, UNA ENCRUCIJADA DE ETNIAS 
Y CULTURAS: RAICES ANTIGUAS DE UN CONFLICTO MO
DERNO
Dtores: Luis A. García Moreno y Feo. Javier Gómez Espelosín.

DEL 13 AL 1S DE JULIO

-ARCHIVOS Y DOCUMENTOS. DE LA TRADICION A LAS 
NUEVAS TECNOLOGIAS
Dtores: Carmen Heredia Moreno y Antonio Gutierrez Escudero.

-CAMBIOS PALEOAMBIENTALES DURANTE EL CUATER
NARIO EN LA REGION MEDITERRANEA 
Dtora: Blanca Ruiz Zapata.

-PROPUESTA POETICA PARA EL FIN DE SIGLO 
D tor Claudio Rodríguez.

DEL 18 ̂ L17 DE JULIO

-NUEVOS SISTEMAS DE ADMINISTRACION DE FARMA
COS
Dtores: Eugenio Sellés y Manuel Guzmán.

27. 28 Y 29 DE JULIO

-LA POLITICA AERONAUTICA NORTEAMERICANA Y DE 
LA COMUNIDAD EUROPEA: EL NUEVO DERECHO AERO
NAUTICO 
D tor Enrique Mapelli.

28.29 Y 30 DE JULIO

-ARTE, CULTURA Y SOCIEDAD, HOY 
Dtora: Laila Ishi-Kawa.

28 Y 29 DE JULIO

-LA OBJECION DE CONCIENCIA 
D tor Ivan C. Iban.

CURSOS A CELEBRAR EN SIGÜENZA 
DEL 1 AL 3 DE JULIO

-ORIGEN, ACTUALIDAD Y PERSPECTIVAS DEL VINO ES
PAÑOL
Dtor Atilano Martínez Tomé.

-PRODIGIOS Y MARAVILLAS EN LA LITERATURA ME
DIEVAL
Dtor Joaquín Rubio Tovar.

DEL (f AL 8 DE JULIO

-MOVILIDAD Y MIGRACION EN LA FRONTERA DEL SI
GLO XXI
Dtor Alejandro López López.

DEL 8 AL ID DE JULIO

-MINORIA Y SOCIEDAD EN ESPAÑA. SIGLOS XV-XVIII 

DEL 13 AL 15 DE JULIO

-FINANZAS Y MERCADOS FINANCIEROS 

Dtores: Alejandro Larriba y Antonio Lobato.

CURSO A CELEBRAR EN PASTRANA 
DEL 14 AL 30 DE JULIO

-TALLERES DE OBRA GRAFICA. CIRCUITOS DE DIFU
SION DE ARTE 
DtOr Bernardo Aedo Feliu.

CURSO A CELEBRAR EN LLANES (ASTURIAS)
-PRESENTE Y FUTURO DE LOS DERECHOS HUMANOS 
Dtor Luis García San Miguel.

CURSO A CELEBRAR EN PALMA DE MALLORCA
-LA VALORACION DE LAS INCAPACIDADES DEL APARA
TO LOCOMOTOR
Dtores: Alberto Hidalgo de Caviedes y José M* Sevilla Marcos.

SEC RETAR IA  DE LOS CURSO S

INFORMACION BECAS Y MATRICULAS: SECRETARIA CURSOS DE VERANO

Plaza de San Diego s/n. (Edificio Rectorado) 
____________________ Tel. 888 22 00, ext. 245_________________

EN TID A D ES C O LA B O R A D O R A S

EXCMA. DIPUTACION DE GUADALAJARA
COMUNIDAD AUTONOMA CASTILLA-LA MANCHA. INSTITUTO DE LA JUVENTUD. FUNDACION ESPAÑOLES EN EL MUNDO. 
GRUPO IBERIA. CENTRO DE ESTUDIOS CERVANTINOS. FUNDACION CULTURAL BANESTO. HIDROELECTRICA UNION -PENO
SA. EL CORTE INGLES. MUTUA BALEAR. CENTRO DE ARTE PRINCESA DE EBOLI. C.A.L.E.U. S.L.. I.N.D.O. ASOCIACION EJECUTI
VOS DE FINANZAS. EDITORIAL CASTRO. FUNDACION ANTONIO MACHADO. LABORATORIOS SCHERING PLOUGH. LABORA
TORIOS ICI-FARMA. BANCO CENTRAL HISPANO.

NUESTRO AGRADECIMIENTO A: LOS EXCMOS. AYUNTAMIENTOS DE ALCALA DE HENARES, SIGÜENZA,
PASTRANA Y LLANES, PRINCIPADO DE ASTURIAS Y OBISPADO DE SIGÜENZA.
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Está condenado a 18 meses de prisión

50 PERSONAS PIDEN EN ALCALÁ-MECO
LA LIBERACIÓN DE UN INSUMISO PRESO

A diez metros la BRIPAC realizaba un campamento para veteranos

Los manifestantes, con la prisión al fondo

as puertas de la prisión de Alcalá- 
■*~*Meco se convirtieron el pasado sá

bado, una vez más, en el escenario de una 
manifestación convocada por el Movi

m iento de Objeción de Conciencia 
(MOC) para pedir la liberación de los in
sumisos presos en toda España.

El calor, las prisas de la organización,

y el escaso eco de los medios de comuni
cación en las vísperas, convirtieron la 

-muy seguida en anterio
res ocasiones- en una reunión de apenas 
50 personas, entre las que se encontra
ban miembros de colectivos tan dispares 
como la Asociación Feminista o Radical 
Gai. Este último protagonizó otra mani
festación en Madrid el mismo sábado 
por la tarde.

■  13 PRESOS

Carlos de Diego, representante del 
MOC en la manifestación, explicó a LA 
CRONICA que, en la actualidad, hay 13 
jóvenes presos en toda España, reparti
dos en distintas prisiones, por negarse a 
realizar el servicio militar, los más, o re
chazar la Prestación Social Sustitoria.

Las penas impuestas por cada uno de 
esos delitos, según el Código Penal, son 
de 18 meses para el primer casos y 28 
meses para el segundo. Como se ve, está 
más castigado negarse al servicio social.

Además, hay otros cinco jóvenes in
sumisos sentenciados pero que en la ac
tualidad están en libertad provisional. 
Ahora mismo sólo hay un objetor-insu- 
miso preso en Alcalá-Meco, José Gonzá
lez, principal "protagonista" de la movili
zación del fin de semana.

■  INCIDENTE CON MIUTARES

Casualmente, a pocos metros del lu
gar donde se celebraba la movilización, 
estaba montado un campamento de la 
BRIPAC para "veteranos", levantado du
rante todo el fin de semana con ex para
caidistas de toda España.

En el transcurso de la manifestación, 
un grupo de cuatro soldados se acercó a 
los movilizados, que les recibieron ins
tándoles a que abandonasen los fusiles y 
se unieran a sus protestas. Lógicamente, 
los soldados hicieron caos omiso de esta 
petición, lo que provocó un cruce de in
sultos que no llegó a más.

Antonio R. Naranjo 
Fotos: Luis CambilCerca de la cárcel, la Brípac realizaba un campamento
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DURO DE CORAZON
Nuevo Fiat Crom a. Una conjun

ción de provocativa aerodiná

mica, avanzada tecnología e 

inigualable confort, para disfru

ta r de la conducción que usted 

deseaba. Es duro de corazón. 

Hasta 158 CV. Su potencia es la 

de un lider. Velocidad m áxim a  

hasta 215 km /h . Aceleración de

No existe un duro con tantas atenciones de serie.

0 a 100 en 7,7 segundos. Su línea

aerodinámica le hace espíritu

del aire: Cx 0,32. Agil, fuerte y

con gran seguridad activa.

Tracción delantera, 4 frenos de

disco y ABS de serie en el 

•

Crom a Turbo i.e. y 2.0 i.e. S. 

Nuevo Fiat Crom a, hecho para

dar seguridad. Para cum plir 

cada uno de sus deseos. Servo- 

dirección. Elevalunas eléctricos 

delanteros y traseros. Cierre  

centralizado con mando a dis

tancia. Cinturones de seguridad 

regulables en altura. Cristales 

atérmicos Solextra. C lim ati

zador automático o aire acon

dicionado. Todo de serie. Y, 

adem ás, en el Turbo i.e ., 

tapicería de cuero, también de 

serie. Acérquese a su Conce

sionario F ia t y descubra el 

corazón del Nuevo Fiat Croma. 

El tiempo le dará otra razón.

P.V.P. desde 2.419.000 Pts.

FIAT PLUS SERVICE FIAT CROMA 00130
Concesionario Oficial:

LIDERCAR D O S  M IL , S . A .
Vía Complutense, 107 (Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 31, 600). Tel. 881 40 62.

Daoiz y Velarde, 12. Tel. 883 16 42.
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Capítulo 5 Crónicas de la Expo

MADRID, EL PABELLON SURGIDO DE LA NADA

Las siete estrellas de la bandera autonómica coronan el pabellón

El pabellón de la Comunidad Autó
noma de Madrid es el del "ná" para los 
andaluces que visitan la Expo. Su es
tructura de cubo sin puertas hace pen
sar que se trata de un edificio inacaba
do, Injusto representante de la ciudad 
que en 1992 ostenta la capitalidad cultu
ral europea.

Justo es decir que para su cons
trucción se ha contado con un presu
puesto nimio (350 millones de pese
tas), el más bajo de los habidos en la 
muestra, y que diez millones menos 
de la cantidad antes mencionada se 
han destinado a su mantenimiento.

El gerente del pabellón, Carlos Ji
ménez, declaró a este respecto que 
"es un presupuesto ridículo. Estamos 
de prestado. El edificio lo ha cons
truido Cajamadrid, muchas exposi
ciones están subvencionadas por dis
tintas instituciones e, incluso, las me
sas y ordenadores han sido donados 
por empresas de Madrid".

Precisamente, estas colaboracio
nes fueron las que propiciaron que el 
pabellón se inaugurase a tiempo y 
que Madrid saliese del apuro de for
ma airosa.

Lo que el visitante tiene ante sus 
ojos cuando fija su atención en las 
siete estrellas que coronan el edificio 
son 1.442 metros cuadrados construi
dos, divididos en siete plantas. Es, 
quizá, el único de toda la Expo que 
no tiene ni una sóla puerta de acce
so, de acuerdo con el espíritu con 
que se levantó: "Madrid es una ciu
dad abierta y cosmopolita", según di
cen los reponsables.

■  SIETE, UN NUMERO CASTIZO

El siete, número bíblico que sim
boliza la perfección, se repite por do
quier. Tantas estrellas, bautizadas ca
da una con el nombre de siete astros

de la constelación de la Osa Menor, 
configuran la portada: "Kaucab al 
Shemali (Estrella del Norte), "Alifa" 
(La Mayor), "Yidun" (Danzante), 
"Ludiones" (también del grupo de las 
danzantes", "Alifa al Farkadian" 
(Guardián del Polo), "Anwár al Far
kadian" (La que brilla) y "Al Kiblah" 
(la Polar).

Este elemento propio de la ban
dera autonómica, el kilómetro cero, 
un poste gigante con los 179 munici
pios de la región y la Cibeles son los 
únicos símbolos que tiene el turista 
para descubrir que se encuentra ante 
la representación de Madrid en la 
Exposición sevillana.

No es extraño que la mayoría de 
vistantes se queden absortos cuando 
comprueban que la popular diosa 
etrusca se encuentra apeada de su 
carro triunfal, portando la corona, 
cetro y llave, símbolos de su reinado 
sobre la Tierra y las estaciones.
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Una Cibeles sin su carro, causa la extrañeza de los turistas

Ante esta visión, un matrimonio 
sevillano comentaba que "no habían 
visto el pabellón y tampoco les atraía 
como para hacerlo". No obstante, 
pocas son las personas que se niegan 
desde un principio a visitarlo, tal vez 
atraídos por la inexistencia de las 
agobiantes colas. Unas escaleras me
cánicas se encargan de facilitar el ac
ceso del público. Esto y el gusanillo 
que despierta siempre la capital ha 
hecho del pabellón madrileño uno 
de los autonómicos más visitados, 
con una afluencia diaria de 5.000 
personas y un máximo de 15.000 con 
motivo de las fiestas del 2 de mayo.

Otra jomada cumbre fue el pasa
do domingo, 28 de junio, día de ho
nor de la comunidad en la Expo, que 
contó con la presencia del presidente 
autonómico, Joaquín Leguina.

En unas declaraciones realizadas 
durante una reciente visita a Alcalá 
de Henares, el presidente madrileño 
opinaba que el presupuesto con el 
que ha contado el pabellón no podía 
ser otro pues "si nos hubiéramos gas
tado 2.500 millones, los madrileños 
se nos echarían encima", declaró.

En la misma línea se manifestó el 
gerente del pabellón, quien además

Lo mejor del pabellón son sus vistas de la isla de la Cartuja

insiste en que Madrid no ha venido a 
la Expo a vender un producto, su 
nombre: "no nos hace falta promo- 
cionarnos, como por ejemplo a nues
tros vecinos de Extremadura. Madrid 
suena, como suena París".

Opinones aparte, lo cierto es que 
el contenido que ofrecen las siete 
plantas deja bastante que desear. Las

exposiciones fotográficas, de artesa
nía, de escultura o proyecciones ci
nematográficas provocan un gesto de 
asombro en los visitantes y, en espe
cial de los madrileños, por lo que 
consideran "una imagen muy pobre 
de la ciudad y aún más del conjunto 
de pueblos que integran la autono
mía". Algunos lo califican de "ejem-
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pío de mal gusto" y no alcanzan a en
tender el porqué de unas exposicio
nes que de igual modo que repre
sentan a Madrid podrían hacerlo a 
otra región española.

■  ESTRENO MUNDIAL 
DE ALMODOVAR

Pero hay una excepción, el secre
to mejor guardado del pabellón: el 
estreno mundial del corto "Salomé" 
de Pedro Almodóvar, quizá el madri
leño de adopción más conocido den
tro y fuera de España.

La película y su director han es
perado a una ocasión tan especial 
como es la Exposición Universal de 
Sevilla para vestirse de gala y presen
tarse en sociedad. Este manchego 
universal no lo dudó ni un momento 
y cedió al pabellón madrileño la ex
clusiva de su corto "Salomé", que co
mo él explica en unas palabras dirigi
das al público minutos antes de la 
proyección, pertenecen a su prehis
toria creativa y marca la transición 
entre sus superadlos y "Pepi, Lucí, 
Bom..".

El año 1978, fecha en que se rodó 
la película, fue una etapa de experi
mentación, en la que los sueños del 
director, influenciados por sus lectu
ras de "Las mil y una noches" y la "Bi
blia", recogidos por una cámara, se 
hacían a la luz.

En -menos de un cuarto de hora, 
Almodóvar cuenta tres historias en 
una. Se divierte poniendo a prueba a 
Abraham -la primera- y coquetea 
con él bajo las formas de una bellísi
ma bailarina -la segunda-, y conjun
tadas ambas narraciones, aprovecha 
el encuentro entre Salomé y el pro
feta para explicar el origen de la 
constumbre ancestral que obliga a las 
mujeres a cubrirse la cabeza con un 
velo cuando van a la iglesia. Todo 
ello ambientado con la música de 
Paul Anka (Dance, Dance, little 
girl), el popular pasodoble "El gato 
montés” y algunos fragmentos de 
"Carne".

El porqué de aunar tres relatos en 
uno responde, según el director

El Kilómetro cero, símbolo de Madrid, preside la entrada del pabellón

manchego, a su espíritu eclépti- 
co."Como los toreros y los terroristas 
-dice- que tienen fama de buenos 
amantes porque no saben si esa es la 
última vez que lo hacen, yo también 
intentaba ponerlo todo en la película 
que estuviera haciendo porque no 
estaba seguro de tener una nueva 
oportunidad. Además de narrar la 
tentación de Abraham pretendía que 
"Salomé" tuviera un valor didáctico y 
humanístico".

El estreno de la obra de Almodó
var, junto con el mirador de la sexta 
planta desde donde se puede gozar 
de una de las mejores vistas genera
les de la Isla de la Cartuja, son, sin 
duda, lo mejor de un pabellón que ha 
reservado un pequeño espacio para 
los municipios madrileños. Entre los 
elegidos, se encuentra Alcalá de He
nares, de cuya presencia hablaremos 
la próxima semana.

Antonio R. Naranjo/Celia Iglesias

7

T W

Exposiciones de escultura rotan periódicamente en la última planta
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C apítulo 29 

AÑOS 50
Memorias Alcalaínas de José Calleja

U  ALCALA QUE T0 CONOCI
«YESPAS, DERBIS, SANGLAS»

. ntes de comenzar es- 
te capítulo sobre el 

**■^m otorism o en Alcalá, 
no quería olvidar un nom
bre que hizo historia en el 
tenis de la ciudad como fue 
Manuel Revilla, presidente 
de la Real Sociedad De
portiva Alcalá. Manuel y 
yo eramos verdaderos riva
les en cancha.

Otro nombre ¡lustre en 
el tenis alcalaíno fue Anto
nio Cerezo, siempre for
maba pareja con Guanis.

Dentro del deporte del 
motorismo, hay que rese
ñar un nombre sobre los 
demás: Adolfo Fernández 
Calvin, un gran motorista. 
Participó entre otras prue
bas en una disputada en 
Guadalajara, de resisten
cia, que duró 24 horas. 
Adolfo en esa época utili
zaba una Sanglas.

Desgraciadamente el 
motorismo actualmente en 
Alcalá ha dejado de existir. 
Apenas existen pruebas de 
motos.

■  «BAUTIZO 
MOTORIZADO»

Alcalá tenía una gran 
tradición por la moto en 
estos años 50, e incluso se 
celebró un «bautizo moto
rizado». Al frente de éste 
estaba el sacerdote José 
Antonio Pol, todo un gran 
aficionado a estos vehícu
los. Los invitados al convi
te, como no, también iban

en sus respectivas motos. 
Pero lo más curioso es que 
el niño que iba a ser bauti
zado fue llevado también 
en una moto hasta la igle
sia. La curiosa comitiva pa
só por el casco histórico de 
Alcalá, como fue la calle 
Bedel, la de Libreros, etcé
tera. El padre del niño era 
Andrés Altés, socio del 
motoclub, que antes de na
cer su hijo había tenido dos 
hijas. El deseo ferviente de 
un varón hizo que lo feste
jara de esa forma tan pecu
liar.

■  EL GURUGU

El único circuito, aun
que no era tal, era el del 
Gurugú en Alcalá de He
nares, esa carretera es típi-

José Calleja

camente alcalaína. La ca
rretera era más peligrosa 
de lo que pueden ustedes 
imaginar, no estaba asfalta
da y sus curvas; bastante 
cerradas, se convertían en 
verdaderos peligros para 
coches y sobre todo para

en Vespa

motos porque al tener me
nos consistencia una caída 
podía llegar a ser mortal.

Recuerdo que las subi
das al Gurugú eran una de 
las actividades que tuvie
ron más éxito en las ferias 
y fiestas de Alcalá. Toda la

Adolfo Fernández, en la subida del Gurugú en 1.959
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Subida al Gurugú José Calleja en el Gurugú

carretera de Pastrana se 
llenaba de gente desde 
muy tempranas horas para 
presenciar las carreras. 
Gracias a Adolfo que co
rrió muchas veces esta 
prueba, la subida al Guru
gú ganó en importancia 
puesto que invitó a que 
participasen pilotos de Ma
drid de reconocida catego
ría. La primera subida al 
Gurugú se celebró en 
1.954.

Adolfo Fernández fue

concejal de festejos en la 
época en la que yo estaba 
en el Ayuntamiento. Fun
dó y fue presidente del 
Moto Club Alcalaíno, el 24 
de marzo de 1.954. Conser
vo en mi poder, el carnet 
que le acreditaba como 
fundador y presidente de 
este club motorista, que 
fue el primero en Alcalá de 
Henares.

Además de actividades 
propias del motociclismo, 
Adolfo, también organizó

actividades como excursio
nes, etc. Antes de morir 
Adolfo, el motoclub desa
pareció por completo para 
aparecer luego diversos 
clubs motoristas como el 
A M A  (Amigos Motoris
tas de Alcalá) e incluso en 
1.978 se creó otro club que 
retomó el nombre primiti
vo que dio Adolfo, es decir 
Moto Club Alcalá.

Adolfo además de ser 
un gran motociclista era un 
buen deportista, ganando

un cross en un campeona
to universitario. Guardo 
una foto de este cross que 
se corrió en 1.927.

■  LA PRIMERA VESPA

Adolfo Fernández me 
hizo socio del moto club y 
gracias a las cuotas de los 
socios podía subsistir, ya 
que en ningún instante el 
Ayuntamiento de Alcalá 
dio una sola peseta de sub-

Manuel Revilla, el segundo por la izquierda Partido de dobles en el cam po viejo del Alcalá
• • •  t
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Cerezo, a la derecha Las curvas cerradas del Gurugú, eran todo un peligro

vención y eso que Adolfo 
era concejal de festejos.

La primera Vespa que 
hubo en Alcalá fue mía. 
Además aprovechando que 
mi hermano Guillermo, 
trabajaba de representante 
de una marca de accesorios 
para la moto, me pudo fa
cilitar tanto los embellece
dores como otras cosas, 
que valían más que la pro
pia moto. La Vespa me lle
gó a costar 10.000 ptas y 
creo que si la hubiera ven
dido con los embellecedo
res que me proporcionó mi 
hermano podía haber pedi

do el triple de su precio 
original: 30.000 ptas.

■  LAS DERBI

La otra moto que tuve 
en mi poder, era una Guzzi 
italiana, lo más destacado 
de ésta es que incorporé 
una radio a la moto, en el 
propio manillar.

Las motos más utiliza
das en aquellos momentos 
eran las de fabricación es
pañolas, las Derbi, moto 
que ser haría famosa gra
cias a los campeonatos del

mundo que ganaría poste
riormente Angel Nieto en 
50 c.c. y en 125 c.c.

A pesar de haber tenido 
dos motos, no he sido un 
gran entusiasta de éstas y 
nunca me ha gustado co
rrer excesivamente. Nunca 
competí porque no era lo 
suficientemente bueno pa
ra correr en pruebas oficia
les. Adolfo me inculcó la 
idea de las motos y me 
acuerdo que cuando me hi
zo socio del motoclub me 
dijo: "ahora que eres socio, 
a correr".

La verdad es que coger 
una cierta velocidad en las 
motos de aquella época era 
todo un milagro, eran muy 
limitadas, no como las de 
ahora que son además de 
un perfecto diseño, se pue
den coger velocidades que 
nosotros no podíamos ni 
imaginar.

Recuerdo una anécdota 
curiosa en la cual la moto 
fue mi salvación: era el día 
en el que el Real Madrid 
venía a jugar contra noso
tros en la pista que había 
en el campo viejo del Alca
lá. Resulta que el poste de

la canasta se había caído y 
tuve que avisar a mi buen 
amigo, Lambea, cogí la 
moto le avisé y luego fui
mos a arreglar el desagui
sado.

En contra de lo que 
ahora es actualidad y nove
dad, en estos años no era 
obligatorio la utilización 
del casco, aunque mucha 
gente lo llevaba puesto. Lo 
curioso era ver el sidecar 
en algunas motos, algo que 
ya ha desaparecido por 
completo.

En aquella época era 
muy difícil por no decir im
posible encontrar un cir
cuito apropiado de motoci
clismo, solo en Guadalaja
ra y éste incluso no era ce
rrado y además se conse
guía muy poca velocidad. 
La gente tardó bastante en 
asimilar y acostumbrarse el 
ver tanta moto junta. Re
cuerdo que un día tuve 
que ir a Madrid precisa
mente a recoger la moto 
que me había comprado y 
recuerdo que tardé muchí
simo en llegar a Alcalá de 
Henares.

Fin del Capítulo 29
El bautismo motorizado
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Los Choqueros de Huelva amenizaron la velada

JULIAN RODRIGUEZ GANO EL VII CONCURSO 
DE CANTE DE LA CASA DE ANDALUCIA

Julián Rodríguez, durante su actuación

¡I animada y  concurrida se puede 
calificar la velada de la fina l del 

concurso de cante organizado por la Casa 
de Andalucía en Alcalá de Henares, ya en 
su séptima edición, en el Gran Mesón de 
la Deportiva Alcalalna, cuyo patio y  gale
rías superiores estaban abarrotadas de pú 
blico. Cinco finalistas se reunieron allí el 
pasado sábado con el fin  de concursar por 
varios suculentos premios y  mostrar la ca
pacidad dé sus gargantas.

El ganador del primer premio, dota
do con cien mil pesetas, fue el granadino

y residente en Madrid Julián Rodríguez, 
en quien los tres flamencólogos del jura
do, Sixto Herrera, Rafael Toral y Manuel 
Gallarín, encontraron más ajustado en su 
labor.Sobre las nueve de la noche co
menzó la velada, con la actuación de los 
grupos de baile de la propia Casa de An
dalucía, integrados por niñas y jóvenes 
bailarines y bailarinas, entre las que se 
encontraba la dama que representará a 
la Casa en las próximas fiestas de agosto, 
Inmaculada Sanchidrián.

El alcalde alcalaíno, Florencio Cam

pos, entregó el primer premio a Julián 
Rodríguez, tras la actuación de los rode
ros Los Choqueros de Huelva. Este gru
po intervino mientras el jurado delibera
ba sobre los concursantes, quienes ha
bían actuado tras los grupos de baile de 
la Casa.

■  «UNA SOLEÁ» POR  

CADA «CANTAOR»

•* Cada ’cantaor’ tuvo que interpretar 
una ’soleá’ y un cante de levante, como 
palos obligados, que fueron seguidos por 
la modalidad elegida libremente por ca
da uno de ellos, la mayoría ’granaínas’ y 
peteneras, aunque también se pudo es
cuchar alguna bulería.

El segundo premio, con su trofeo y 
sus 50.000 pesetas, lo consiguió Cati de 
Pozoblanco, y le fue entregado por el 
presidente de la Casa de Andalucía alca- 
laína, José Pedro Fernández. La dama 
andaluza, Inmaculada Sanchidrián, en
tregó el tercer premio, dotado con 
25.000 pesetas, a Luis Díaz Martín.

Por último, en vez deun cuarto y 
quinto premio, se entregaron dos cuar
tos, acompañados de trofeo, al obtener 
la misma puntuación Gregorio de la 
Cruz y Calerito de Huelva.

El primero recibió su premio de ma
nos del concejal de Servicios, José María 
Velasco, y el segundo del propietario del 
Gran Mesón de la Real Sociedad Depor
tiva Alcalá, José Antonio Sánchez Baito.

F„R.

Los mesones del buen yantar y buen riego
GRAN MESON (R.S.D.A.)

Junto a la Cruz Roja (P laza Cervantes)

MESON LAS CUADRAS DE ROCINANTE
C l  Carmen Calzado, 1

O /  G a l l o ,  1 0
E s p e c i a l i d a d  e n  P a n  d e  l a  A b u e l a ,  R o c i n a n t e ,  H i l a r i o n e s .



3 de julio de 1.992 LA CRONICA del Henares ,33

INAUGURADOS LOS 
NOVENOS CURSOS 

DE VERANO EN UAH

Momento de la presentación de los cursos de verano

El vicerrector de Exten
sión Universitaria, Carlos Al
var, inauguró el pasado miér
coles, en el Paraninfo de la 
Universidad de Alcalá de He
nares (UAH) los cursos de 
verano 1992, que se celebra
rán entre el 6 y el 30 de julio 
en tres ciudades distintas: Al
calá, Sigüenza y Pastrana.

■  NOVENA EDICION

Para esta edidición, la no
vena desde que en 1983 se 
crearon, están programados 
28 cursos diferentes, con 245 
profesores de universidades 
de Europa y Latinoamérica. 
Hasta el momento se han ma
triculado 300 alumnos y otros 
500 se han preinscrito en las 
dos últimas semanas.

El director de los cursos, 
José María Espinar, explicó 
las líneas maestras de unos 
seminarios que, a su juicio, 
"van a convertirse en los ter
ceros de España": "por un la
do la Cultura y el Arte son

materias básicas para noso
tros, y, por otro, la investiga
ción científica, materia de la 
que se ocupa enormemente 
esta Universidad".

Entre los cursos progra
mados destacan el dirigido 
por Claudio Rodríguez, "Pro
puesta poética para el fin del 
siglo", el programado por Law 
la Ishi-Kawa, "Arte, Cultura y 
Sociedad, hoy", o el dirigido 
por Alejandro Larriba y An
tonio Lobato, "Finanzas y 
mercados financieros*. Ade
más, Palma de Mallorca aco
gerá ocasionalmente el curso 
"La valoración de las incapa
cidades del aparato locomo
tor", de los doctores Alberto 
Hidalgo y José María Sevilla.

Por otra parte, el jueves se 
inauguró en la sala 1,2,9,3 de 
la UAH, con la presencia del 
embajador del Japón en Es
paña, una exposición del pin
tor Hamuna, que mezcla en 
sus lienzos la tadición mística 
del Imperio del Sol con la 
vanguardia japonesa.

AR.N. Foto: MA. Pozuelo

DETENIDO CUANDO 
TRAFICABA EN LA 
ZONA DEL VIVERO
Agentes de la Policía 

Nacional de Alcalá de 
Henares detuvieron, el 
pasado 25 de junio, a un 
joven de 23 años, F. G. 
A., cuando se encontra
ba traficando en la zona 
del viviera.

Los hechos ocurrie
ron pasadas las nueve de 
la mañana, momento en 
que un coche de policía 
que circulaba por dicha 
zona descubrió como un 
joven le entregaba dine
ro a otro que a cambio le 
daba varias papelinas. 
Acto seguido, los agen
tes procedieron a la de
tención de uno de los jó
venes, a quien se le in
tervino tres dosis de he
roína y 500 pesetas.

■  TRAS ROBAR SE 

DIO A LA FUGA

Dos jóvenes, P. G. G. 
y E. M. P., de 29 y 27 
años respectivamente, 
fueron detenidos el pa
sado 29 de junio cuando 
se encontraban robando 
en la zapatería Porras de 
la calle Santorcaz de Al
calá de Henares.

Los detenidos, al per
catarse de la presencia 
de la policía, se dieron a 
la fuga tras esconder de
bajo de un automóvil 
dos gatos mecánicos, 
aunque pocos minutos 
después fueron arresta
dos.

La rápida interven
ción policial impidió que 
la acción de los cacos 
concluyese con éxito.

■  INCAUTADAS 24 LA

TAS DE ANCHOAS  

QUE FUERON SUS

TRAIDAS

La Policía Nacional y 
Municipal de Alcalá des
cubrió la pasada semana, 
en el camino de la Esga- 
ravita, tres paquetes de 
cartón con varios pro
ductos, entre ellos 24 la
tas de anchoas, de pro
cedencia dudosa. Tras 
realizar las gestiones 
pertinentes, los agentes 
descubrieron que las an
choas, junto con los ra- 
diocasetes, televisores, 
amplificadores y las 25 
cajas de medicamentos 
que también se encon
traron, habían sido sus
traídas anteriormente a 
la empresa de transpor
tes Buitrago de Torrejón 
de Ardoz.

■  FRUSTRADOS VA

RIOS ROBOS EN 

ESTABLECIMIEN

TOS

Durante esta última 
semana, los robos que se 
han producido en dife
rentes establecimientos 
de Alcalá han resultado 
frustados por la rápida 
intervención policial. 
Así, R. F. G., de 22 años, 
fue sorprendido en el 
momento en que se lle
vaba la caja registradora 
de la tienda de frutos se
cos Araceli, situado en la 
calle Era Honda de Al
calá de Henares.

CJ.
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Durante todo el mes de julio

«VARIANTE NORTE», SIETE NOMBRES 
DE PINTURA, ESCULTURA Y FOTOGRAFIA

Desde el pasado día 1 se 
puede contemplar en la Casa 
de la Entrevista la exposición 
de artes visuales "Variante

Norte", la cual se podrá visitar 
durante todo el mes de julio y 
en la que participan siete 
creadores.

EL GRUPO MUTACION  
ESTRENO SU OPERA PRIMA

El pasado fin de semana 
el nuevo grupo teatral Mu
tación estrenó su primera 
obra, "Un día más o... me
nos", en la que se narran va
rias situaciones que se pue
den dar a lo largo de un día 
cualquiera en un parque ur
bano. La representación se 
realizó en la antigua univer
sidad laboral y en el centro 
cultural Cisneros, y contó 
con una buena acogida del 
público.

El grupo está formado 
por ocho actores y actrices 
jóvenes procedentes del ta

ller de teatro de la Funda
ción Colegio del Rey, la 
cual decidió cerrarlo el año 
pasado, tras dos montajes 
exhibidos por el citado aula 
de aprendizaje.

Los actores decidieron 
crear su propio grupo, el 
cual se plantea hacer pensar- 
ai espectador con sus mon
tajes, a base de mucha ima
ginación, humor y crítica so
cial. Algo que han reflejado 
en esta obra, que llevarán 
próximamente a la sala de 
teatro independiente Trián
gulo, en Madrid.

Son tres pintores, tres fo
tógrafos y un escultor jóvenes 
que se conjuntan en una 
muestra surgida en el munici
pio de Alcobendas (de donde 
son los siete) y que gracias a 
la red Itiner, de la Comuni
dad de Madrid, se presenta 
ahora en Alcalá de Henares.

No son un grupo propia
mente dicho, pero comparten 
unos afanes y una historia co
munes que ha llevado a algu
no a soprepasar el umbral de 
la profesionalización, aunque 
todos ellos merecen una posi
tiva valoración de los críticos.

F.R.

Tl atro Salón 
Cervantes

A L C A L A  D E  H E N A R E S

LA TERRAZA-̂
I V  M U E S T R A  D E  T E A T R O  -  A L C A L Á  E N  E S C E N A

3 VIERNES, 22,30 H

PROTECO presenta:

SUEÑO Y DEFENSA DEL OJO DEL CULO  

de Francisco de Quevedo

4, SABADO, 22,30 H

FARFLAY presenta: 
(NI UN MINUTO MASI

5, DOMINGO, 22,30 H.

Aula de Estudios Teatrales presenta: 
HISTORIA DE UNA ESCALERA 

Entrada IV Muestra de Teatro 400 ptas

C I NE  DE V E R A N O

7 MARTES, 22,30 H. 

LLAMARADAS

8, M IERCOLES, 22,30 H. 

LOS REYES DEL MAMBO

9 JUEVES, 22,30 H.

EL ROBOBO DE LA JOJOYA
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Grabará un disco con A Palo Seko, los segundos

NUEVE HERMANAS Y MEDIA, 
GANADORES INDISCUTIBLES 
DE ESTE AÑO, EN ROCKALA

Muestra de Teatro

«LA BARCA SIN 
PESCADOR» DEL 

GRUPO TIA
El pasado fin de semana conti

nuó la IV Muestra de Teatro de 
Alcalá, con el Taller de Teatro 
Didáctico, que puso en escena "El 
siglo de los cuernos", sobre entre
meses de Cervantes y que mostra
rá en el Festival cervantino de 
Guanajuato, Méjico. El Taller ac
tuó el sábado, y el domingo, el 
Teatro independiente de Alcalá, 
con "La barca sin pescador".

■  MONTAJE DIGNO

El TIA escenificó un montaje 
digno y de estilo profesional, no 
sólo con el alto nivel actoral, sino 
con el cambio de decorados efec
tuado en el intermedio, resuelto 
de manera ágil e ingeniosa. La 
obra, de Alejandro Casona, es del 
típico estilo de este autor, califica
do de realismo poético.

Destaca que sea una obra en 
cuyos personajes encajan perfec
tamente los principales actores 
del TIA, aunque tal vez se podría 
apostar por algo más arriesgado, 
dentro del campo dramático que 
ahora buscaba este grupo.

El montaje mantiene un buen 
ritmo a lo largo de la repre
sentación, aunque algunos perso
najes se muestran un tanto excesi
vos en algunos momentos.

El grupo alcalaíno Nueve Hermanas y Media

Nueve Hermanas y Media ha sido el 
grupo musical ganador de la nueva edi
ción de Rockala, el certamen organizado 
por la concejalía de Cultura que ha sido 
revitalizado tras varios años, celebrado 
el pasado fin de semana en la terraza del 
Teatro Salón Cervantes. Junto al segun
do grupo, A Palo Seko, grabarán un dis
co que será producido y distribuido por 
la Fundación Colegio del Rey, en los 
próximos meses.

En el concierto, que duró tres horas, 
participaron los siete grupos selecciona

dos en la audición celebrada hace dos 
semanas.

Nueve Hermanas y Media actuaron 
en primer lugar, ante una concurrencia 
juvenil en la que se mezclaban diferentes 
clases de aficionados. Tras el grupo de 
pop-rock, cuyo premio fue aceptado sin 
ninguna discusión por los asistentes, e 
incluso por otros grupos que concursa
ban, intervinieron Bronx, El Edén, A Pa
lo Seko (cuya elección como segundos 
provocó una gran división de opiniones), 
Yakuza, Cíclope y La Estación.

ABIERTA YA LA MEJOR TERRAZA DE ALCALA 
D e  lu n e s  a  ju e v e s ,  p r e c io s  p o p u la re s

De 7  de da tarde a 3  de da madrugada
jueves

" 'U fr

di¡recto
U n  s a lu d o  d e  la  p a n a d e r í a

Plaza de los Santos Niños, 7
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La senadora socialista comentó la gestión del PSOG

SAUQUILLO: «LA CONSTRUCCION  
DE 1.000 VIVIENDAS PARA JOVENES 

EN TORREJON ES IN SUFIC IENTE»

Francisca Sauquillo, junto al edil de cultura

La senadora socialista y diputada au
tonómica, Francisca Sauquillo, fue la en
cargada de presentar en Torrejón de Ar- 
doz, el pasado viernes, el balance del pri
mer año de gestión del PSOE durante 
esta legislatura en los Ayuntamientos 
madrileños y en la CAM.

Se trató de una jornada en la que la 
senadora, acompañada por diferentes 
concejales del Consistorio torrejonero, 
visitó varios centros de la localidad, y an
tes de la comida, mantuvo una rueda de 
prensa con los medios de comunicación.

Para Sauquillo, que el gobierno de la 
autonomía esté sostenido por el PSOE e 
IU y que el PP dirija el Ayuntamiento de 
Madrid, no son los motivos de la campa
ña de información iniciada por su parti
do. "El porqué de nuestra visita a los mu
nicipios responde a la necesidad de vol
ver a tomar el pulso de la nueva socie
dad, que es diferente a la que había hace 
nueve años. Ese pulso nos exige un ma
yor contacto diario con la población, que 
durante las dos legislaturas anteriores 
también hemos tenido, pero que ahora 
hay que volver a tomar".

En opinión de la senadora, el mayor 
logro de los socialistas madrileños es ha
ber conseguido que la capital de España 
tenga un prestigio tanto en el resto del 
país como en Europa. Una muestra del

nuevo impulso internacional conseguido 
por la CAM, según Sauquillo, se refleja
ría en el incremento de las inversiones 
extranjeras.

■  LA VIVIENDA, EL PROBLEMA  

DE TORREJON

La diputada autonómica no pasó por 
alto la gestión realizada por el Ayunta
miento de Torrejón. Así, hizo un breve 
repaso de los logros alcanzados por sus 
compañeros en los últimos años: el cen
tro de ancianos, los fodos FEBER para 
la creación de un macroedificio donde 
se instalarán importantes empresas o la 
nueva estación de Renfe fueron algunos 
de los temas que centraron su atención.

Asimismo, comentó lo que a su juicio 
es el principal problema de Torrejón, la 
vivienda. La construcción de 1.000 vi
viendas en esta ciudad, con subvención 
de la CAM, destinados a la población jo
ven "es una cifra importante, pero insufi
ciente", declaró.

Con el fin de dar solución a este las
tre de la sociedad de hoy, la senadora 
propuso "una política de coordinación 
entre las administraciones local, autonó
mica y estatal".

CX

Galicia o Marruecos, 
algunos de los destinos

COMENZARON 
LOS VIAJES 

DE VERANO
La llegada del estío marca el 

comienzo de la temporada de los 
viajes de verano, una forma de 
disfrutar del periodo vacacional 
que cada año se afianza más en
tre los jóvenes. El Ayuntamiento 
de Torrejón de Ardoz, a través 
de la Casa de la Juventud, es el 
responsable de la gestión esta ac
tividad.

Los viajes, para personas en
tre 16 y 26 años, consisten en es
tancias de algo más de diez días 
en diferentes localidades españo
las o en otros países.

■  MARRUECOS

La primera de las travesías se 
inicará el 20 de julio. Durante 
nueve días se recorrerán las prin
cipales ciudades marroquíes: 
Chef-Chaquen, Fez, Gran Atlas, 
Oasis de Sourae, Dunas... El pre
cio de esta aventura alcanza las 
38.000 pesetas.

En la primera quincena de 
agosto, el punto de destino será 
los montes gallegos de Cabeza de 
Manzaneda. Por 20.000 pesetas y 
durante casi dos semanas, los ex
cursionistas disfrutarán de cursos 
de montañismo, de caballos en 
picadero, escalada, técnicas de 
acampada o circuitos de "karts".

También para esta quincena, 
se ha programado una salida a 
Inglaterra, por 44.000 pesetas, 
que incluye excursiones a Ox
ford, Cambridge o Windsor.

Como colofón al mes de agos
to, la Casa de la Juventud torre- 
jonera ha organizado una ruta 
que se iniciará en París y recorre
rá diferentes ciudades de los Paí
ses Bajos. Todo ello por un pre
cio de 37.500 pesetas.

CX
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La investigación se centrará en 350 empresas

TORREJON ACOGERA EL 1er ESTUDIO DE 
CONTAMINACION INDUSTRIAL DE ESPAÑA

Se cuenta con un presupuesto de veinte millones de pesetas
La Agencia de Medio Ambiente 

(AMA) de la Comunidad de Madrid ha 
elegido el municipio de Torrejón de Ar- 
doz para realizar el primer estudio que 
se haga en España sobre la contamina
ción que producen las industrias situadas 
en uno de los polígonos industriales. La 
presentación de este estudio tuvo lugar 
el pasado viernes, en la Casa de la Cultu
ra, durante un acto al que asistieron el 
director de la Agencia medioambiental, 
Luis Maestre, el presidente de los em
presarios de la zona, Mariano Jaquotot, 
el concejal de Medioa Ambiente de To
rrejón, Fernando Sabido, y el presidente 
de Tecnología Grupo INI -empresa res
ponsable de la investigación-, Félix Lló
rente.

La investigación, que contará con un 
presupuesto de 20 millones de pesetas, 
analizará el grado de contaminación que 
produce una agrupación de industrias 
instaladas en el cinturón metropolitano 
de Madrid, como es la localidad torrejo- 
nera, donde se localizan un total de 350 
empresas.

Este es el motivo principal por el que 
la AMA eligió el municipio madrileño 
como sede de esta novedosa experiencia. 
Su director así lo corroboró: "la necesi
dad de encontrar un lugar con variedad 
de industrias, donde la suma de la conta
minación puede ser mayor 
que los efectos que produz
can otras situadas de forma 
aislada, nos llevó a decan
tarnos por esta ciudad".

■  CUESTIONARIOS  

SECRETOS

El incio del análisis ten
drá lugar en un breve plazo 
de tiempo y su finalización 
está prevista para dentro de 
un año. Una vez se obtengan 
los resultados, Maestre co
mentó que se tomarán las 
medidas correctoras oportu
nas que impulsen la planifi
cación industrial y, paralela
mente, protegan el medio 
ambiente.

Los responsables de Medio Ambiente, en la presentación del estudio

El desarrollo del citado estudio com
prenderá cuatro fases: recogida de infor
mación de todas las empresas que com
ponen el polígono por medio de cuestio
narios; análisis concreto y en profundi
dad de cada una de las industrias; emi
sión de un informe final con la evalua
ción global de la contaminación que se

CIUDADES SALUDABLES
El principal objetivo del nuevo estudio sobre contaminación in

dustrial, que se inicia ahora en Torrejón de Ardoz, es conseguir, 
por vez primera, unas conclusiones serias sobre los efectos que la 
actividad de cada empresa tiene en el medioambiente, para, acto 
seguido, adoptar las medidas oportunas.

Torrejón se convertirá así en la primera ciudad española donde 
se realice un proyecto de estas características y en punto de refer
encia de aquellas otras que deseen seguir sus pasos.

Se trata, además, de una nueva iniciativa de la delegación de 
Medio Ambiente local, que ha conseguido que la actualidad infor
mativa de Torrejón tenga como protagonista temas alejados de la 
manida base aérea norteamericana.

No hay que olvidar que hace unos meses se consiguió la instala
ción en la ciudad del primer centro de recepción de residuos de 
España. Otro.de los proyectos que convertirán a Torrejón de AR- 
doz en un lugar más saludable, difuminando su imágen de ciudad 
dormitorio.

produce en la zona; y propuesta con las 
medidas que se deben tomar.

El compromiso de la sociedad TGI, 
según declaró su presidente, no se ciñe al 
control de la polución que generan todas 
y cada una de las empresas, sino que 
"gestionaremos -dijo- la ejecución de las 
medidas correctoras necesarias para ha- 

jCer compatible la introduc
ción de innovaciones tec
nológicas en las industrias 
madrileñas, que mejoren 
su competitividad, con la 
preservación de la calidad 
medioambiental en nive
les óptimos".

Un dato importante, 
sobre todo para los exami
nados, es que se garantiza 
la confidencialidad de los 
datos que se obtengan de 
las respectivas empresas. 
De tal modo que, si se 
consiguiesen informacio
nes comprometidas, no se 
desvelarían siempre y 
cuando los responsables 
de dicha industria tomen 
las medidas oportunas.

C elia  Ig lesias
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Es el tercer año que se realiza esta experiencia

INSTALADAS LAS BIBLIOTECAS MOVILES EN 
LAS PISCINAS MUNICIPALES DE TORREJON

Por tercer año consecutivo, se ha 
instalado en las piscinas del Políde- 
portivo municipal de Torrejón de Ar- 
doz una biblioteca móvil que, en la 
presente temporada de verano, dis
pondrá de 300 títulos.

Desde el pasado miércoles perma
necen a disposición de los bañistas 
diferentes publicaciones periódicas, 
obras literarias para adultos, comics y 
libros infantiles y juveniles.

Según declaró a LA CRONICA la 
bibliotecaria Paloma Vallejo, "esta 
iniciativa cada año se afianza más en
tre los que asiten a las piscinas de 
Torrejón, como lo demuestra el in
cremento de los préstamos".

Así, si en julio de 1991 el número 
de peticiones de diferentes periódi
cos y otras publicaciones periódicas 
ascendió a 530, en agosto superaba 
los 800. Una subida que, en opinión 
de Vallejo, obedeció "a una mayor 
toma de contacto de los lectores con 
este servicio".

Ahora, tras dos años de consolida
ción de la experiencia cultural, la de
manda por parte de los mismos ba

ñistas y el interés de los biblioteca
rios ha llevado a repetirla.

■  PISCINA DE OLAS

Otra de las novedades previstas 
en la presente temporada es llevar 
las bibliotecas a la recien estrenada 
piscina de olas, que paliará la caren
cia de estas instalaciones en el muni
cipio.

Otros datos de la pasada campa
ña, que sirven de baremo para la pre
sente, reflejan un incremento consid
erable del préstamo de cualquiera de 
las publicaciones que se exhiben en 
las estanterías durante el mes de 
agosto. Mientras que en julio se re
alizaron un total de 1.269, en agosto 
la cifra ascendió a 1.716.-

Para acceder a los préstamos no 
es necesario ser socio de una biblio
teca en particular y tan sólo se exige 
presentar un documento identificati- 
vo. Aunque los libros se recogen al 
final de día, se garantiza el derecho 
de reserva.

Asimismo, Vallejo adelantó un fu
turo proyecto que prevé arraigar en
tre la población la lectura. Con este 
fin, un bibliobus se estacionará en la 
Plaza Mayor durante unos días en 
concreto de la semana y los restantes 
en el parque de las Veredillas.

Esta iniciativa, novedosa en el 
municipio, está previsto que se pon
ga en funcionamiento dentro de un 
año. "Se trata -dijo Vallejo- de refor
zar la acción de las otras tres biblio
tecas que existen en la ciudad".

En todo el Corredor

UNIFICADA LA 
FEDERACION 
DE SERVICIOS 

PU B L IC O S
El pasado lunes se celebró en un 

restaurante de Torrejón de Ardoz un 
congreso extraordinario constituyen
te de la Federación de Servicios Pú
blicos (FSP), rama del funcionariado 
del sindicato UGT.

El acto comenzó con la protocala- 
ria disolución de las anteriores ejecu
tivas y federaciones de Torrejón, Al
calá, Coslada, Mejorada del Campo y 
San Fernando, con el fin de constituir 
una nueva ejecutiva que reunirá, des
de ahora, a todos los funcionarios pú
blicos de la FSP del Corredor del He
nares en un solo comité. En este con
greso participaron casi un centenar 
de delegados sindicales de las locali
dades citadas, en representación de 
los trabajadores de sus respectivos 
ayuntamientos, cárceles, correos, ser
vicios de limpieza o base aérea en el 
caso de Torrejón de Ardoz.

En la reunión se aprobaron los 
nuevos estatutos de la unificada FSP, 
con sede en Torrejón, así como la 
nueva ejecutiva, cuyo secretario gene
ral será Antonio Moreno, quien se 
mostró muy satisfecho con los conte
nidos y objetivos que a partir de aho
ra se marca la Federación de Servi
cios Públicos.
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Los jugadores brindaron la Copa a sus seguidores

2.000 PERSONAS FESTEJARON EL 
TRIUNFO DEL PENNZOIL MARSANZ

Paulo Roberto, Richi y Celso, las tres estrellas del Penzoil

/ deporte rey en Torrejón de Ardoz
* -^ e s  ya, sin duda, el fú tbol sala. 

Basta con ver el recibimiento que la afi
ción hizo el pasado lunes a l Pennzoil 
Marsanz, campéon de la Copa de la Liga 
91-92: más de 2.000personas se congrega
ron en la Plaza Mayor para recibir a sus 
ídolos, quienes brindaron el trofeo a sus 
seguidores desde el balcón del Ayunta
miento, entre gritos de 7campeones!, 
icampeonesF.

Antes, en la Iglesia San Juan Evange
lista, el equipo al completo hizo un ofre
cimiento a la Virgen, con los seguidores 
amontonándose a.la puerta para felicitar 
a los campeones.'

Y es que no fueron pocos los que te
nían, como se suele decir, una espina 
clavada con la derrota del Pennzoil en la 
final de la Copa del año pasado: "un año 
ha pasado, pero al final hemos ganado 
por fin", aseguraba un joven forofo vesti
do con los colores amarillo y negro del 
equipo.

No se puede decir, pese a todo, que 
la victoria no haya costado sudores fren
te al crecidísimo Segó de Zaragoza: siete 
goles a seis, en la tanda de penaltys.

■  PAULO ROBERTO,

LA ESTRELLA

Pero este sufrimiento es una simple 
anécdota para todas las personas que se 
acercaron al centro urbano a festejar el 
título. La Copa, portada por todos los ju
gadores, fue recibida entre silbidos y gri
tos de júbilo, que se acrecentaron con la 
aparición de Paulo Roberto, la estrella 
brasileña que, paradójicamente, se mar
chará al "eterno rival" la próxima tempo
rada, el Redislogar Cotransa de Coslada.

La fiesta continuó en las depend
encias municipales,donde el Ayunta
miento recibió una réplica del trofeo y, a 
su vez, entregó unas bonitas copas de ce
rámica a cada uno de los jugadores y una 
placa al equipo.

Allí estuvieron todos: el entrenador, 
Julián Herrero, los futbolistas, el alcalde, 
José Pina, y numerosos concejales del 
PSOE, PP e IU, aficionados por una no
che a este deporte.

El entrenador, como todos, se mos
traba muy contento en sus palabras a LA

CRONICA: "este título es muy importan
te porque llevábamos tiempo detrás de 
él". Tras rechazar la comparación del 
Pennzoil con el Atlético de Madrid -am
bos ganadores de la Copa, uno de la Li
ga y otro del Rey-, Julián Herrero asegu
ró firmemente que "el año que viene, ire

mos a por la liga, aunque no esté Paulo 
Roberto". El alcalde también disfrutaba 
de lo lindo con la victoria de sus paisa
nos: "el título ha sido un premio a los on
ce años de trabajo que ha hecho este 
equipo".

Celia Iglesias/AR. Naranjo
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FUTBOL

Fase de Ascenso a la 
Segunda División B

GRUPO A -4

ALCALA 2 Lealtad 0 
Carballiño 1 Astorga 0

Lealtad 0 ALCALA 1 
Astorga 2 Carballiño 1

EQUIPO PUNTOS

1 ALCALA 8

2 A STORGA 6

3 Carballiño 6

4 Astorga 0

EL ALCALA ASCIENDE 
A 2» DIVISION B

FUTBOL SALA

Semifinales de la Copa de 
la Liga en Cáceres

PENZOIL 10 Cajatoledo 7 
Segó 5 Redislogar 4

Final por comunidades

Cataluña 4 Asturias 3 

FINAL

PENZOIL 7 Segó 6

NO HUBO 
ELECCIONES

El pasado 27 de junio se tenía 
previsto la celebración de las 
elecciones a la presidencia de la 
Real Sociedad Deportiva Alcalá 
y éstas quedaron suspendidas 
por la impugnación de un candi
dato, Luis Fernández R íos.

Según R íos, en la candidatura 
presentada por el otro candida
to, José García Rojas, ha habido 
una serie de irregularidades en 
la documentación presentada 
ante la Junta Electoral del Alca
lá.

La suspensión fue dada por la 
Comisión Jurídica de la Direc
ción General de Deportes de la 
Comunidad de Madrid, el pasa
do miércoles 24. Por tanto, este 
organismo tiene la llave para de
cidir cuando tendrá Jugar las vo
taciones para la presidencia de 
la R.S.D. Alcalá.

RESULTADOS
■Y-

CLASIFICACIONES

RREJON DE ARDOZ (Polígono El Juncal y El Arrope)
Esto que Vd. ve son...
MEMORIA DE CALIDADES PISOS DE LUJO

llll/SOLADOS Y ALICATADOS. SUELOS: Salón,hall de entrada, co
cina y baños en MARMOL crema marfil. Suelos de habitaciones y pasi
llos en PAQUET DE ROBLE formato 00x7, rodapié del mismo material. 
PAREDES: de baños y cocinas en GRES grande de gran diseño, uno 
de los baños totalmente terminado en MARMOL crema marfil, inclu
yendo la endimera del lavabo.

iV/ AISLAMIENTOS. FACHADA: Cámara de poliestireno 5 cm, pro
yectado. Separación entre viviendas, doble tabiqwue con cámara de 
poliestireno excluido 5 cm. Aislamiento anti ruidos e hueco de ascen
sor y bajante.

POLIGONO EL JUNCAL Y EL 
ARROPE (entre Las Avda. de la 

Constutción y la Avda. de M adrid)

VISITE PISO PILOTO 
Se sorprenderá gratamente

INFORMACION Y VENTA: T el. 671 48  80
(En el próximo número seguiremos informando más detalles de. estas JOYAS DE PISOS)
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Antonio Fernández, director del Club de Atletismo AJA.

«SI ESPAÑA GANA ALGUNA MEDALLA EN 
LA OLIMPIADA SERÁ DE CASUALIDAD»

Antonio Fernández

Si se hiciese una estadís
tica en Alcalá de He

nares, seguramente encontra
ríamos numerosos casos de en
trenadores de fú tbol o  balon
cesto que trabajan con la can
tera desde hace muchos años. 
Pero lo que es seguro es que no 
encontraríamos m ás que una 
persona que haga lo m ism o en 
un deporte que en España, pe
se a los González y  Abascal de 
siempre, es minoritario: el atle
tismo. Es el caso de Antonio  
Fernández, director del Club 
AJA desde hace 17 años, aun
que el prefiere que le llamen "el 
responsable técnico de este me
junje”.

- ¿Cómo entró usted en el 
AJA?

- Realmente, a mí me lla
maron cuando estaba en Ma
drid. Una vez que cumplí mi 
función como atleta, me dije
ron que si quería venirme a 
Alcalá de Henares a llevar las 
escuelas deportivas y acepté. 
Ahora también trabajo como 
profesor de EGB en los Esco
lapios.

• Tras las escuelas depor
tivas, ¿se fundó el AJA?

- Sí. A mí me extrañó que 
se montase una estructura de 
escuelas deportivas y que no 
hubiese detrás unos clubes 
que las respaldasen. Así, en el 
año 1977 se fundó el AJA.

- Y después de tantos 
años, ¿cuál es el estado del 
atletismo en Alcalá de Hena
res?

- Yo tengo que decir que 
bueno (risas).

- Sea objetivo—
- Lo intento. Creo que es 

bueno, de verdad, porque yo 
veo que en muchas ciudades 
de la Comunidad de Madrid 
van saliendo núcleos de atle
tismo y al poco tiempo desa
parecen, y en Alcalá persiste. 
¿Por qué?, pues porque creo 
que funciona bien, qué te voy 
a decir.

- ¿Cuánta gente tiene ins
crita en estos momentos el 
club?

- Calculo que en fase fede
rada tendremos unos 230 ó 
240 atletas, y alrededor unos 
500 chavales, más o menos.

- ¿En todas las catego
rías?

- Sí, alevines, benjamines, 
infantiles, una amplia gama. 
También acabamos de salir de 
la fase de sector nacional en 
categoría junior, en Tenerife 
tenemos cuatro atletas compi
tiendo en los escolares nacio
nales... siempre hay seis o sie
te atletas del club compitien
do en campeonatos de Espa
ña.

■  ATLETISMO DE BASE

- ¿Quiere decir que el AJA 
está en la élite?

- No, yo lo que diría es que 
hay dos tipos de atletismo: el 
nuestro, de base, y luego el de 
élite, en el que los atletas se 
dedican íntegramente a entre
nar.

- Pero, ¿habría gente en 
Alcalá que podría militar en 
un club de élite?

- Los hay. Juan Antonio 
Crespo ha estado a punto de 
lograr la mínima olímpica pa
ra Barcelona, Andrés Salva, 
Francisco Javier Jiménez... 
hay un grupo de atletas que 
están en esos clubes, funda
mentalmente porque a noso
tros nos costaría mucho man
tenerles, y desde luego no les 
ponemos trabas para que si
gan adelante.

- ¿Por qué cree que Cres
po no ha conseguido la míni
ma olímpica? ¿mala suerte?

- No, mala estructura, pero 
no mala suerte. Si el maratón 
se hubiese hecho donde tenía 
que haberse hecho, Crespo 
estaría en la Olimpiada, pero 
se hizo en un circuito que ter- 
minana en dos o tres kilóme

tros de subida que hacían muy 
difícil conseguir la mínima. 
Pero quedó subcampeón de 
España, así que calidad la tie
ne.

• Por participación, ¿cuál 
es la posición del atletismo en 
Alcalá en un ránking de de
portes más practicados?

- Yo pienso que, induda
blemente, el fútbol es el pri
mero, después el baloncesto y 
en tercer lugar el balonmano. 
A continuación aparece un 
grupo de varios deportes en
tre los que está el atletismo, el 
tenis o la natación.

- Por último, ¿cree que Es
paña tiene alguna posibilidad

en la Olimpiada de Barcelona
92?

- Si gana alguna medalla 
será de casualidad. Yo sólo 
veo con alguna posibilidad a 
Fermín Cacho... porque no 
creo que se deba "salvar el or
gullo nacional" con Sandra 
Myers.

- ¿Quién será la estrella 
olímpica en Barcelona?

- Hay gente como Bubka, 
pero la generación de estre
llas más conocidas está llegan
do a la decrepitud, por lo que 
estoy seguro de que saldrá 
una nueva estrella que aún no 
brilla demasiado.

Celia IglesiasFoto: A.R. N.
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El Alcalá consiguió su objetivo

Campo: Municipal de las Callejas. Lleno. Unos 200 seguidores delAlcalá. 
Domingo 28 de junio. Ultimo partido de los play off por el ascenso. 18,00 horas. 
Resultado: Lealtad 0 Alcalá 1 (Javi)
Lealtad: Laviada, Richard, Cordero, José Angel, Marino (Roberto), Alfonso, Fer
mín, Javi, Vigón, Rubio y Sabino.
Alcalá: Jabonero, Rubio, Barrero, Moya, Dani, Antonio, Jaime (Vela), Caballero 
(Luis García), Javi, Quique y Bravo.
Arbitro: Sánchez García. Bien. Mostró tarjeta amarilla a Moya, Vigón, Caballero, 
Cordero, Bravo, Jaime y Rubio.

Jaime, el jugador con más técnica del Alcalá

Se consiguió el objetivo marcado 
en la pretemporada, que no era 
otro que el de ascender, sin em

bargo muy pocos creían en este equi
po joven e inexperto, cuando tuvo 
serias dificultades para clasificarse 
entre los cuatro primeros para jugar 
los play off para el ascenso y sin em
bargo la lucha y el coraje de los alca- 
laínos han conseguido que el próxi
mo año se juegue en la segunda divi
sión B.

Tanto Lealtad y el Alcalá se juga
ban toda una temporada en un parti
do. Con un empate y una derrota por 
la mínima, los complutenses tenían el 
ascenso en la mano y sin embargo,

los asturianos necesitaban ganar el 
partido por más de dos goles, al final 
los de Clemente se llevaron el pato al 
agua y ganó por un solitario gol mar
cado por Javi.

El Municipal de las Callejas fue 
todo un espectáculo, ya que la gente 
de Villaviciosa apoyó a los suyos en 
todo momento. Juan Clemente plan
teó un partido en el cual no iban a 
buscar el empate que les podía haber 
servido o una derrota por la mínima, 
todo lo contrario, buscó la victoria 
desde el primer minuto, consiguien
do el primer tiro a puerta en las bo
tas de Caballero.

La ocasión más clara de marcar la 
tuvo el joven Bravo al cabecear un

■  EL GOL DE LA TRANQUIUDAD

En el minuto 6 del segundo tiem
po, llegó el gol de la tranquilidad y 
del ascenso: pase de Caballero al se
gundo poste y cabezazo de Javi al 
fondo de las mallas.

Los asturianos se marchan a la

id SEGUNDO DIVISION DI
LEALTAD ALCALA

O 1
balón sacado por Quique de un cor
ner y que tuvo como destino final el 
travesaño. El Alcalá dominó la situa
ción en estos primeros minutos bus
cando ansiosamente un gol que les 
diera la tranquilidad necesaria para 
afrontar los minutos restantes del 
partido.

Entre tanto, la lluvia cam persist
entemente sobre el campo asturiano, 
aunque esto no dificultó el buen jue
go del Alcalá que tuvo oportunida
des para adelantarse en el marcador, 
aunque sus lanzamientos siempre o 
iban alto o Laviada los paraba.

La primera ocasión para los astu
rianos fue a la media hora de juego 
con Rubio como protagonista. Los 
delanteros Sabino y Vigón fueron los 
más peligrosos del cuadro astur. En 
estos últimos compases del encuen
tro, el equipo de Paco Bedriñana 
adelanta sus líneas y crea peligro an
te la meta de Jabonero que tuvo una 
excelente actuación, aunque el equi
po de Clemente se repliega perfecta
mente y sale al contragolpe con faci
lidad.

Al final del primer tiempo el re
sultado inicial de 0-0 con un Alcalá 
que ya había merecido marcar un gol 
y que supo amarrar perfectamente a 
los jugadores del Lealtad.
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desesperada al ataque, ya sólo les 
servía ganar por más de dos goles, 
pero los alcalaínos no estaban por la 
labor. Los de Juan Clemente se si
tuaron perfectamente en defensa, 
con un Moya excelente y un Jabone
ro que tuvo una gran actuación. El 
Alcalá aguantó bien las acometidas 
de los delanteros Sabino, Vigón y 
Rubio. ,

En el minuto 30 Rubio tuvo una 
ocasión clara de marcar, al estar solo 
ante Jabonero y mandar el balón por 
la lateral de la red, y dos minutos 
más tarde otra vez Rubio tuvo otra 
ocasión de marcar.

En los últimos minutos del parti
do, el cuadro asturiano se desinfla y 
pierde fuerza, queda poco para que 
el Alcalá retorne a la segunda divi
sión B y el Lealtad sabe que no pue
de evitar esto

En el minuto 48, el alcalaíno Javi 
tuvo la última ocasión de marcar pe
ro Laviada realizó una magnífica pa
rada. Javi fue uno de los jugadores 
más destacados del Alcalá, además 
de marcar el gol de la victoria, se 
multiplicó en defensa y en ataque re
alizando un partido muy completo.

El Alcalá merecía el ascenso, ya 
que si en la liga regular se mostró co
mo un equipo a veces hasta vulgar y 
realizando un fútbol mediocre, en el

play off se transformó, no jugó con 
tanta presión y el poder de reacción, 
la lucha, el coraje y el orgullo fueron 
las constantes en sus seis partidos, 
conquistando diez puntos, doce go
les y, sobre todo, el ascenso a una 
categoría que nunca debió perder.

■  DESTACADOS

En este partido tuvo como juga
dores destacados en el Alcalá al 
guardameta Jabonero que sus gran
de sparadas hizo imposible la reac
ción del cuadro asturiano. También 
cabe reseñar al delantero Javi que se 
multiplicó tanto en defensa como en 
ataque y gracias a su oportunismo 
consiguió marcar el gol que le daría 
la victoria final al club complutense.

En la parte final de la temporada 
cabe destacar a tres hombres sobre 
todo: Jaime, Antonio y Bravo. Jaime 
que ha hecho un sprint final increí
ble ha demostrado ser el jugador al
calaíno con más técnica. Antonio ha 
sido el máximo goleador de su equi
po en los play off y su rapidez en el 
contragolple ha sido el arma letal del 
Alcalá. Por último, el jovencísimo 
Bravo ha dado lecciones de pundo
nor y ha demostrado que tiene mu
cho fútbol en sus botas.

ASCENSO
CUMPLIDO

Luis Cambil

El Alcalá consiguió su meta, 
ese objetivo que se tenía antes de 
partir en la Tercera División y no 
era otro que el ascenso. Pero no 
fue un camino de rosas la larga 
carrera hasta el ascenso.

Desde el 2-1 al Alcobendas, 
primer partido de la temporada, 
hasta el 1-0 ante el Aranjuez en 
el Val, se jugaron treinta y seis 
partidos de una larga tensión y de 
igualdad. El Alcalá salía por eso 
de haber jugado la pasada tempo
rada en segunda B, como uno de 
los gallitos, pero de gallito nada 
de nada, era un equipo más e in
cluso con menos fuerza que 
otros, ya que se había configura
do un equipo joven e inexperto, 
con hombres de la cantera.

Sin embargo el Alcalá a pesar 
de no realizar un fútbol bueno, se 
mantenía en la cuarta posición, 
posición que le daría opción a ju
gar los play off. Los jugadores de 
la cantera respondieron algo tar
de pero respondieron perfecta
mente, con Jaime, Barrero, Luis 
García, etc. a la cabeza.

El Rayo Maj adahonda le puso 
dolor de cabeza a Clemente y se
ría en los últimos partidos, cuan
do el Alcalá consiguió meterse en 
los cuatro puestos primeros, ven
ciendo en el último encuentro de 
liga al Aranjuez. El objetivo ya 
estaba realizado, meterese en los 
play off.

Carballiño, Astorga y Lealtad 
eran los rivales en estos play off. 
Y es aquí donde el Alcalá se 
transformó, reaccionó ante mar
cadores adversos, realizó hasta 
partidos exquisitos como el en
cuentro realizado ante el Lealtad 
en casa y se mostró como un ver
dadero bloque homogéneo.
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AI ganar por penaltys al Segó

Cancha: Pabellón Municipal de Cáceres. Lleno, con gran presencia de seguidores to- 
rrejoneros.
Domingo 28 de junio. Final de la Copa de la Liga.
Resultado: Penzoil Marsanz 7 (Paulo Roberto, 4 (1 de p.), Celso, 1 (p), Quique (p) y 
Miguelín. Segó Zaragoza 6, Galo, Ledesma (2), Santi, Duda y Chavi (p).
Penzoil Marsanz: Cazorla, Jorge, Celso, Paulo Roberto, De la Torre, Quique, Ri
chard, Rich! y Miguelín.
Segó: Pepín, Chavi, Ledesma, Duda, Galo, Santi y Lázaro.
Arbitros: Pazo y Blanco. Bien. Trece faltas técnicas al Penzoil y once al Segó. Tarje
tas amarillas a Jorge, Paulo Roberto, Galo, Ledesma y Duda.

Paulo Roberto jugó su último partido con el Penzoil Marsanz

El Penzoil Marsanz la pasada tempo
rada se quedó sin la Copa al perderla en 
las últimas décimas de segundo ante el 
Cajatoledo y esta temporada no se que
rían perder la oportunidad de ganarla, 
esta vez ante el difícil cuadro del Segó de 
Zaragoza y por fin consiguió un título.

Cáceres fue la cita de esta fase final 
de la Copa de la Liga en los días 26, 27 y 
28 de junio. El Penzoil para llegar a la fi
nal tuvo antes que batir nada más ni nada 
menos que al campeón de liga actual, el 
Cajatoledo.

El resultado espectacular fue de Pen
zoil 13 Cajatoledo 10. El partido terminó 
con empate a 8 y en la prórroga el con
junto torrejonero consiguió la victoria. 
Los goleadores del cuadro de Julián He
rrero fueron Celso (2), Jorge (1), Paulo

Roberto (4), De la Torre (2), Quique (2), 
Richard (1) y Miguelín (1), también jugó 
Richi. Un partido muy emocionante, 
donde el Penzoil llegó a la prórroga con 
más soltura física al tener un mejor ban
quillo que los toledanos, consiguiendo la 
victoria final.

En la final, el Segó se adelantó a los 
tres minutos de juego, gracias a un gol de 
Ledesma. Ocho minutos tardaron los to- 
rrejoneros para empatar el encuentro y 
como no, su mejor hombre, Paulo Rober
to sería el encargado de hacerlo. El mis
mo en el minuto 14 adelantaría a su equi
po.

Galo, el mejor hombre del Segó Zara
goza empataría el partido a dos. El cua
dro aragonés impuso su juego en estos 
minutos, gracias a los pases largos de su

guardameta Pepín que tenían como des
tino final las botas de Galo o el propio 
Santi que pusieron cerco a la meta de 
Cazorla. Santi consiguió dar la vuelta al 
marcador y poner el 2-3 en el electrónico 
cacereño.

Celso que se encargaba de la marca 
de Galo, no pudo en ningún momento 
con este jugador que hizo diabluras, 
mostrándose como un gran jugador. Pau
lo Roberto no pudo terminar este primer 
tiempo, ya que se retiró con un fuerte 
golpe en la rodilla.

En el segundo tiempo, el revulsivo to
rrejonero, Miguelín consiguió a los tres 
minutos el empate a tres goles. El parti
do en estos instantes es aburrido y soso, 
con imprecisiones en los pases y lanza
mientos sin selección de tiro oportuna.

CON CHILENA INCLUIDA

Paulo Roberto sale al campo con una 
espectacular musiera para ayudar a los 
suyos. En el minuto 17 se adelanta el Se
gó con Ledesma como goleador. Segun
dos después llegó la jugada: lanzamiento 
de banda de Miguelín y de chilena espec
tacular Paulo Roberto con musiera in
cluida marca un sensacional gol. Pañue
los en el pabellón extremeño y los gritos 
de : "Illa, illa, illa, Paulo Maravilla".

Se terminó el encuentro con empate a 
cuatro y ya los jugadores de los dos equi
pos no podían con su alma, por lo que la 
prórroga (dos tiempos de cinco minutos) 
pasó con más pena que gloria. Y llegaron 
los penaltys, donde el Penzoil estuvo más 
certero. Por parte del Segó marcó Chavi 
y erró Ledesma y por el Penzoil marca
ron Paulo Roberto, Celso y Quique.

Para la próxima temporada, el Pen
zoil Marsanz de Torrejón se reforzará 
con el fichaje de Luciano jugador proce
dente del Redislogar Cotransa, equipo 
en el que estará el brasileño Paulo Ro
berto jugando la próxima campaña.
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Con gran éxito de público

XI MARATON DE FUTBOL SALA 
CIUDAD DE ALCALA DE HENARES

Entre los días 20 y 21 de junio tu
vieron lugar los partidos de la 
fase previa y este pasado fin de 

semana, 27 y 28 de junio ha tenido 
lugar en el Pabellón Municipal Vir
gen del Val, la celebración de la déci
mo primera edición del Maratón de 
fútbol sala Ciudad de Alcalá de He
nares.

Un total de cien equipos han pa
sado por este maratón y se estima 
que unas 20.000 personas hayan pa
sado por el pabellón municipal para 
presenciar este importante evento de 
fútbol sala, que ya tiene una gran tra
dición en nuestra ciudad, once años 
lo avala, jugándose partidos ininte
rrumpidamente desde el sábado has
ta el domingo que se jugó la final.

Este maratón de fútbol sala estu
vo compuesto por la categoría senior 
y la de base formada por juveniles, 
cadetes, infantiles y alevines.

Así mismo se dieron los trofeos de 
los distintos torneos que organiza la 
delegación de fútbol sala de Alcalá 
de Henares que dirige Angel Fernán
dez. En la liga local de primera divi
sión el campeón fue el Seguros Lu- 
ján y el subcampeón el Tecnifiber. 
En la liga local, segunda división el 
campeón fue el fabrimobel y el sub
campeón el Ibense II. En la copa de 
la liga local el campeón fue el Car- 
masan, segundo Tecnifiber y el terce
ro el Tecnofuturo. En la copa, en 
tercera división el campeón fue el 
Abraxas Disco, el segundo el equipo 
"Los Amigos" y el tercero, el Cointra.

■  MAS DE CIEN EQUIPOS

Ya dentro propiamente del mara
tón, éstas han sido las clasificaciones 
finales: en alevín, campeón el F.S. 
Coslada, subcampeón el Distrito 5. 
En infantil, el primero fue El "A" y 
segundo El Chorrillo. En cadetes el

El Tecnofuturo "B" fue el campeón en esta edición

campeón fue el Chico Serrano y el 
segundo el Distrito 5. En juveniles el 
Diego Laínez de Torrejón se procla
mó campeón al ganar en la final al 
Deportes Castilla de Alcalá.

En la categoría de senior los cuar
tos clasificados fueron el Renault 
Torrejón, Ibense II, Piscinas Torres y 
Peña Barcelonista "B". Los terceros 
clasificados fueron el Lavado y En
grase Toribio, "No te he pregunta
do", Ibense II, Peña Barcelonista A

En los cuartos de final, el Lavado 
y Engrase Toribio derrotó por 4 a 2 
al Renault Torrejón. "No te he pre
guntado" derrotó al Piscinas Torres, 
como el Cafetería Marsa al Peña 
Barcelonista "A" y el Tecnofuturo 
"B" por 5-4 al Ibense II.

En las semifinales de esta décimo- 
primera edición del Maratón de la 
ciuda de Alcalá de Henares se vio un 
buen nivel de juego por parte de to
dos los jugadores. Los resultados 
fueron los siguientes: Lavado y En
grase Toribio 3 Tecnofuturo "B" 4 y 
"No te lo he preguntado" 2 Cafetería

Marsa 3. El Lavado y Engrase Tori
bio que fue ganador la pasada edi
ción decía adiós a esta edición.

■  LA FINAUSIM A

La gran final que se disputó a las 
ocho de la tarde y con una gran pre
sencia de público, el Tecnofuturo "B" 
ganó por cinco goles a tres al equipo 
de Cafetería Marsa. Un partido dis
putado que terminó con un 1-0 a fa
vor del Tecnofuturo "B" en el primer 
tiempo.

Los partidos se jugaron a veinti
cinco minutos reloj corrido y veinte 
minutos reloj corrido en las catego
rías de base. Tras la final tuvo lugar 
la entrega de las copas y de los tro
feos de las manos de Tomás Peña y 
de Francisco González Adrada. Una 
décimoprimera edición del maratón 
que tuvo un gran éxito de público 
que acudió en masa a presenciar los 
partidos de fútbol sala.

Luis Cambil


